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APPELLO INIZIALE ORE   

Apertura Lavori ore  

 

 
 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, invitiamo i Consiglieri a prendere posto. 

Segretario, proceda con l'appello. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti 13 consiglieri comunali su 30. Quindi, 

siamo in presenza del numero legale. Nella seduta del 14 

avevamo sospeso la votazione del debito fuori bilancio 

iscritto al punto 7: "riconoscimento debito fuori bilancio 

nei confronti del signor Simonetto Carlo, sentenza del 

giudice di pace di Marsala numero 05 del 2019". Ricordo, 

colleghi consiglieri, che era stata sospesa perché 

l'indomani, quindi il giorno 15 la commissione bilancio 

doveva approfondire la questione in presenza dei funzionari 

e dirigenti. Quindi riprendiamo dal punto 7 e invito un 

componente della commissione, in assenza del Presidente a 

relazionare su questo debito fuori bilancio e su quanto poi 

riferito in Commissione dagli uffici. Consigliera 

Ingrassia. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA  

Sì, grazie, Presidente, colleghi e tutti i presenti. Allora 

sì, in Commissione abbiamo discusso e dibattuto, negli 

uffici non è venuto nessuno, c'era stata la richiesta del 

collega Rodriguez di chiamare, però era l'ultima 

Commissione, pertanto dopo un ampio dibattito si è deciso 

comunque di metterla ai voti, anche perché il debito di 

fatto ha i pareri positivi e quindi dal punto di vista 

tecnico non c'è dubbio che può essere esitato. Il problema 

è un problema politico, peraltro un problema che di fatto 

abbiamo più volte sollevato in Commissione, ricordiamo a 

noi stessi che la stessa Commissione su iniziativa della 

collega Arcara ha fatto anche una piccola indagine 

conoscitiva relativa appunto a tutti i debiti fuori 

bilancio, più volte il presidente della Commissione è stato 

invitato a mandare agli uffici di competenza le nostre note 

per ribadire che abbisognerebbe una maggiore attenzione da 

parte dell'ufficio legale e di chi è preposto ad evitare 

che si formino debiti fuori bilancio, pertanto la 

Commissione ha votato favorevolmente. Credo c'è stato 

solamente un voto di astensione, ma di fatto la commissione 

ha votato. Questo relativamente ripeto al lavoro della 

Commissione. Grazie, Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. Questo non lo so, dico se... Il consigliere dice 

non è venuto nessuno in commissione a fare chiarimenti? 

Okay. Consigliere Galfano. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie, Presidente e colleghi Consiglieri. Mi rammarico un 

po' che non abbiamo potuto votare la volta scorsa, nella 

seduta di lunedì se non sbaglio, presidente, questo debito 

fuori bilancio, e io pur non facendo parte della 

commissione bilancio, avevo relazionato. Voglio ricordare 

magari per qualcuno che è sfuggita la cosa, che non c'era 

nessun problema ad approvare questo debito fuori bilancio 

perché c'era una sentenza del giudice di pace e c'era il 

parere favorevole a del collegio dei revisori. L'unico 

problema, l'unica perplessità che destava l'aula era il 

fatto che i revisori dei conti segnalavano ancora una volta 

che, in questo caso neanche forse, mi corregga, Segretario, 

neanche forse l'ufficio legale, ma il dirigente preposto 

doveva presentarsi al ricorso fatto e invece siamo stati 

condannati in contumacia. Mi ricordo questo particolare. 

Allora c'è stato il consigliere Milazzo che aveva detto 

sarebbe opportuno che la commissione ad hoc intervenisse, 

mi dispiace che è stato prorogato di una seduta ma in 

commissione per mancanza, mi dice lei, io non faccio parte 

della commissione, non si è potuto chiarire. Per quanto mi 

riguarda io ho letto le carte quando relazionato e non c'è 

nulla di particolare, se non segnalare il fatto che ancora 

una volta c'è una responsabilità di qualcuno e per la 

responsabilità di qualcuno, la comunità è costretta a 

pagare dei debiti fuori bilancio. Solo questo. Per quanto 

riguarda io voterò favorevolmente, perché non voglio 

accollarmi le responsabilità sicuramente che non sono né 

dei consiglieri ma di qualcun altro. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Nessuno chiede di intervenire, segretario procediamo con la 

votazione del debito fuori bilancio dritto al punto 7. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, prendono parte alla votazione 15 Consiglieri 

Comunali su 30. Considerato che siamo in seduta di 

prosecuzione, per la validità della stessa è necessario la 

presenza di 12 consiglieri. Quindi, prendono parte alla 

votazione abbiamo detto 15 consiglieri. Votano 

favorevolmente 13 consiglieri e 2 si astengono. Quindi, il 

debito fuori bilancio viene approvato con 13 voti. Passiamo 

a questo punto al punto 5 che è l'unico punto che è 
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rimasto: "approvazione programma triennale opere pubbliche 

per il periodo 2020-2022". 

 

Punto numero 5 all'ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, prego ingegnere, lei in questo momento è l'unico 

dirigente che gestisce tutti i settori tecnici. Tra le 

altre cose ringrazio della presenza di altri responsabili 

delle posizioni organizzative di tutti gli uffici che si 

interfacciano con il piano triennale delle opere pubbliche, 

non penso che manca qualcuno, manca qualcuno? Sì. Quindi, 

io darei innanzitutto la possibilità di relazionare sul 

piano triennale delle opere pubbliche in linea di massima, 

in linea di principio all'ingegnere Frangiamore e poi ai 

vari responsabili delle posizioni organizzative per capire 

cosa è stato calato in linea di massima nel piano triennale 

delle opere pubbliche, se ci sono anche delle criticità che 

il Consiglio deve affrontare. Diamo la parola l'ingegnere. 

Prego, ingegnere. 

 

INGEGNERE FRANGIAMORE 

Buongiorno a tutti. Per quanto riguarda il piano triennale 

delle opere pubbliche, so che l'assessore ha già 

relazionato e ha presentato il piano più o meno per le 

linee generali e io ovviamente come ha detto lei, 

Presidente, ho ereditato da poche settimane l'incarico ad 

interim pure dei lavori pubblici e quindi anche tutto ciò 

che gira attorno alla predisposizione e l'elaborazione del 

piano triennale delle opere pubbliche e il programma 

triennale dell'acquisizione delle forniture dei beni e dei 

servizi. Il piano si compone, ovviamente diviso in tre 

annualità, come sapete tutti benissimo. Nella prima 

annualità l'ammontare complessivo dei lavori, mi riferisco 

al piano triennale dei lavori pubblici, ammonta a circa 43 

milioni di euro, nel triennio complessivo, quindi 2020-

2021-2022 ammonta a circa 345 milioni di euro. Ovviamente 

nella prima annualità sono riportate le elenco annuale dei 

lavori che sono quelli che dovrebbero essere realizzati 

nella prima annualità anno 2020 e la condizione per 

l'inserimento dei lavori nella prima annualità richiede... 

Una delle condizioni richiede che questi lavori devono 

trovare copertura finanziaria. Complessivamente i lavori, 

se non ricordo male, nel primo anno sono 93, nello schema 

di piano che mi avevano dato erano 91 nella prima 

annualità, poi sono stati fatti degli emendamenti 

attraverso i quali sono stati aggiunti altri due interventi 

di queste ultime due settimane legati al COVID. Mentre c'è 

stato un altro emendamento recente che ho firmato io, si 

trattava di andare a rimodulare il quadro economico per 

quanto riguarda il porto di Marsala, l'intervento del porto 

è passato da circa 50 milioni di euro a circa 55. È stato 
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fatto un progetto interno da parte dei tecnici comunali, 

che ha comportato, rispetto al precedente progetto, siamo 

parlando di un progetto di fattibilità tecnica economica e 

quindi al primo livello di progettazione, quindi c'è stato 

un incremento di circa 4 milioni di euro. Quindi, questo 

per quanto riguarda la prima annualità. Molti interventi 

sono finanziati con mutuo, soprattutto molti interventi 

legati alla manutenzione del patrimonio comunale, quindi 

tra reti idriche, rete fognaria e interventi stradali di 

manutenzione stradale, poi interventi di manutenzione 

edifici comunali e manutenzione di impianti di edifici 

comunali. Quindi, questi la maggior parte sono finanziati 

con mutuo, alcuni sono finanziati con la vendita di beni 

patrimoniali, trovano copertura attraverso di essi. Altri 

interventi di manutenzione soprattutto sono finanziati dai 

ricavi derivanti dagli incassi dei permessi di costruire, 

tutto ciò che ruota attorno all'ex Bucalossi e poi vi sono 

altri interventi finanziati da finanziamenti derivanti 

dalla Comunità Economica Europea, dalla Regione e 

interventi di finanziamento statale. Questo per quanto 

riguarda complessivamente la presentazione del piano nelle 

linee essenziali. Dopodiché è ovvio che per quanto riguarda 

l'inserimento nell'elenco annuale, dicevo devono trovare 

copertura finanziaria, è stato di essi predisposto progetto 

di fattibilità tecnica economica, soprattutto per gli 

interventi cui importo è maggiore a 1 milione di euro e per 

gli interventi minori vi è uno studio di fattibilità 

sostanzialmente, nelle quali più che altro si è 

quantificata la somma e attestata la fattibilità per quanto 

riguarda gli aspetti urbanistici. Dico, questo nelle linee 

essenziali. Dopodiché se c'è qualche domanda nello 

specifico, magari per ogni singolo intervento ci sono qui 

presenti i tecnici che hanno l'incarico di RUP per la parte 

dei lavori contenuti nel piano e quindi per ogni domanda 

specificatamente per ogni lavoro, può intervenire il RUP di 

riferimento. Io avrei finito.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. Allora, con chi vogliamo iniziare? Ingegnere 

Giacalone. Il geometra Parrinello nella qualità di 

responsabile del settore lavori pubblici. Si può sedere 

nella postazione riservata all'amministrazione. Ci dispiace 

cogliere per l'ennesima volta che l'amministrazione non è 

interessata all'approfondimento di atti importanti e 

indifferibili per la nostra amministrazione. Ieri ha 

disertato la seduta, ha preferito in toto andare a 

manifestazioni politiche invece di essere presente in aula, 

oggi constatiamo la stessa cosa e ce ne rammarichiamo, 

perché chi amministra dovrebbe attenzione dare ancora di 

più, tutti siamo candidati però questa città deve essere 

amministrata  e questo è un altro di quegli atti 

deliberativi con carattere di urgenza e di indifferibili da 
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che se non viene approvato adesso non siete più nelle 

condizioni di potere dare seguito ai progetti che sono 

stati chiamati. Quindi, se qualcuno della maggioranza che 

sostiene l'amministrazione è nelle condizioni di 

contattarli e pregarvi di venire, io ho provato a chiamarlo 

fino a ieri sera. È importante che sia presente, non è 

importante solo che abbia relazionato. È importante che sia 

presente l'amministrazione. È un dovere sancito nel nostro 

statuto, l'amministrazione deve essere presente con almeno 

un Assessore. 

 

INTERVENTO 

Presidente, con senso di responsabilità io sono presente. 

Rispetto a quello che lei sta dicendo. Avrei tutto il 

diritto di non essere presente in aula, Presidente.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le fa onore, Consigliere. Le auguro un grosso in bocca al 

lupo. Prego. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Buongiorno. Premetto che sarebbe opportuno ci fosse anche 

il direttore di Ragioneria per capire alcune problematiche 

legate a impegni già del 2020, soprattutto per la 

manutenzione ordinaria, perché a me risultano impegnati, 

qua risultano proposti come nuovi fondi per il 2020. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, il geometra Parrinello pone una questione di non 

poco conto e anche delicata. Perché dice è importante anche 

la presenza del direttore di Ragioneria per capire cosa ad 

oggi è stato impegnato e cosa è disponibile. 

 

GEOMETRA PARRINNELLO 

Perché per le manutenzioni, non essendoci stati fondi nel 

2019 abbiamo impegnato sullo pluriennale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi, in che senso, mi scusi? In che senso non c'erano 

somme nel 2019? Noi quando abbiamo approvato il bilancio le 

somme c'erano. Se poi l'amministrazione già le aveva 

impegnate ancor prima che il consiglio comunale approvasse 

il piano triennale delle opere pubbliche e il bilancio è un 

altro discorso. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Guardi, noi all'esito dell'approvazione di bilancio cui 

facciamo i progetti consequenziali. Andando all'ufficio di 

Ragioneria con le somme, abbiamo visto che si poteva 

impegnare soltanto nel pluriennale. Perché nell'annualità 

non c'erano fondi.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Quindi significa che se non c'erano fondi sull'annualità, 

qualcuno avrà impegnato quelle somme e saranno spese per 

altre cose.  

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Ripeto, noi lavoriamo con fondi anticipati, cioè 

anticipiamo i progetti sull'annualità. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, il problema è grave, perché da quello che ho 

capito per quanto riguarda il 2020 non ci sono fondi 

disponibili, perché sono già stati impegnati anche per le 

manutenzioni ordinarie. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Preciso manutenzioni ordinarie strade e marciapiedi mi 

risulta già impegnata, manutenzione ordinaria impianti di 

pubblica... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, signori, c'è un consiglio comunale, vi prego di 

fare silenzio, chi non è interessato si accomodi fuori. 

Stiamo parlando di atti delicati, rispetto ai quali è 

giusto fare chiarezza, perché non vorrei che chi si insedia 

domani mattina trovi una situazione disastrosa e non si sa 

perché. Siccome veniamo accusati quotidianamente 

puntualmente di questa amministrazione di chissà che cosa è 

veniamo tacciati di chissà che cosa, è giusto che si faccia 

chiarezza su tante cose. A partire da quello che sta 

dicendo lei, che per me è una novità. Attenzione. Il fatto 

che non abbiamo più fondi perché sono stati impegnati tutte 

le somme per le manutenzioni ordinarie e straordinarie è un 

fatto grave. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

No, straordinarie no, sto parlando di manutenzione 

ordinaria strade, manutenzione ordinaria impianti di 

pubblica illuminazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E quindi sulle straordinarie che cosa abbiamo? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Sulle straordinarie abbiamo trasferimenti regionali, quindi 

i fondi ci sono, mi sono assicurato che ci sono i fondi, 

quindi sulla straordinaria ci sono, altri interventi sono 

finanziati con mutuo, altri ancora o la maggior parte sono 

finanziati con vendita e beni patrimoniali. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Cioè con un mutuo qualora il consiglio approvasse... 
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GEOMETRA PARRINELLO 

Leggo quello che c'è nella proposta che c'è stata... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E quindi in questo momento questo piano prevede un 

ulteriore indebitamento per garantire le manutenzioni? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Io sto leggendo quello che mi è stato trasmesso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi faccia capire, dico nelle previsioni, perché questa è 

un'altra di quelle cose che noi non abbiamo, abbiamo un 

piano triennale che c'è stato presentato e prospettato e 

nel piano triennale che c'è stato prospettato  non c'è 

scritto come devono essere fatte le manutenzioni ordinarie 

e straordinarie per l'anno 2020, lei dice che teoricamente 

si chiede di ricorrere all'indebitamento attraverso la 

cassa depositi e prestiti. È giusto che si chiarisca. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Manutenzione straordinaria marciapiedi e abbattimento 

barriere architettoniche, previsione di spesa mutuo. 

Manutenzione straordinaria impianti di pubblica 

illuminazione mutuo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Tutto con mutuo è. 

 

INTERVENTO 

Cioè, Presidente, mi faccia capire: Si sta presentando un 

piano delle opere triennali con l'indebitamento da parte 

dell'amministrazione nei confronti dei cittadini? Mi faccia 

capire, è questo il senso?  

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Scusi, non lo propongo io il piano. 

 

INTERVENTO 

Cioè io vorrei capire se si sta proponendo un piano delle 

opere triennali in questo senso. 

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate!  

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Il piano è stato discusso credo con il precedente 

dirigente, qua c'è il nuovo dirigente e giustamente non 
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conosce i dettagli. Anche lui apprende in questo momento 

della situazione. 

 

INTERVENTO 

Presidente, sarebbe giusta e opportuna la presenza 

dell'amministrazione in aula in funzione di quello che è 

stato dichiarato poc'anzi. Sarebbe giusto e corretto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, tutte le manutenzioni... Allora, il consiglio 

comunale lo scorso anno ha approvato tutta una serie di 

manutenzioni attraverso... In più, abbiamo messo 1 milione 

di euro per la manutenzione delle scuole, abbiamo aumentato 

la manutenzione dell'acquedotto, abbiamo aumentato la 

manutenzione delle fognature, abbiamo fatto tutto quello 

che era necessario. Una cosa sola non abbiamo fatto e io 

pretenderei che qualcuno ce lo spiegasse qua dentro. 

 

INTERVENTO 

Presidente, anche con gli emendamenti presentati. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io vorrei che qualcuno ce lo spiegasse qua dentro, perché 

vedo in questo momento una ventina di strade del centro 

urbano che dovevano essere asfaltate con la manutenzione, 

con l'approvvigionamento idrico, con la nuova tosatura 

della rete idrica e vedo che ci sono 20 strade, gliele 

posso elencare, le possiamo elencare. C'è un elenco di 20 

strade nel centro urbano che non sono state completate. Mi 

risulta che i lavori sono stati chiusi e queste 20 strade 

non sono state completate. Io vorrei capire anche lì come 

le dobbiamo completare? Attraverso un nuovo indebitamento 

senza che era previsto? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Naturalmente la risposta a questo la può dare ufficio 

preposto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma questo ce lo devono dare per una semplice ragione, io 

vorrei capire se nelle proposte di manutenzione e 

indebitamento sono previste anche queste 20 strade che già 

dovevano essere fatte in quella gara d'appalto.    

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Non sono previsti questi interventi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non sono nemmeno previsti questi 20 interventi. 
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GEOMETRA PARRINELLO 

No, non sono previsti perché viene prevista la stessa spesa 

dell'anno precedente e quindi questi costi aggiuntivi non 

sono previsti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E quindi che significa, che queste 20 strade del centro 

urbano rimarranno così? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

No, vuol dire che con le somme a disposizione si possono 

anziché fare ulteriori interventi, si fanno le strade che 

necessitano. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Però qualcuno ci deve venire a spiegare come mai il 

capitolato speciale d'appalto, dove queste 20 strade 

dovevano essere completate, ad oggi non sono state 

completate e vorrei capire quei fondi dove sono stati 

dirottati. Qualcuno ci deve spiegare quei fondi dove sono 

andati a finire. Che venga l'amministrazione ci venga a 

spiegare assieme con i responsabili dei procedimenti che 

fine hanno fatto queste somme e dove sono state spese 

queste somme, quali strade si sono asfaltate invece di 

completare quelle che dovevano essere fatte. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Io credo che chiedendo all'ufficio preposto lei avrà le 

risposte giuste per quanto riguarda questo quesito che le 

sta ponendo. 

 

PRESIDENTE  

Attenzione, siccome questi sono quesiti che ci vengono 

posti e ci siamo anche attenzionati, personalmente ho fatto 

un giro e sono 20 strade nel centro storico. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Lo deve chiedere, ripeto, l'ufficio che ha realizzato le 

opere e avrà la risposta. Io non conosco il problema. 

 

PRESIDENTE  

Siete oggi tutti quei precettati e mi auguro che 

l'amministrazione anche stanotte arrivi, perché sono dei 

fatti talmente gravi che qualcuno deve venire a dare 

spiegazione all'interno di questa aula consiliare, perché 

noi mettiamo somme per le manutenzioni e poi magari con la 

manutenzione dell'acquedotto, non si riparano i guasti e si 

va ad asfaltare una piazza (inc.). Qualcuno ci deve 

spiegare come è possibile e fattibile che con le somme 

della manutenzione dell'acquedotto si va ad asfaltare una 

piazza in contrada Conca. Voglio sapere chi l'ha 

comunicato, chi ha fatto questa sollecitazione per andare 
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ad asfaltare una piazza che non era prevista di essere 

asfaltata e tante altre cose, perché se io provo un piano 

triennale delle opere pubbliche, approvo quel piano, perché 

deve essere rispondente a quel piano. Siccome l'indirizzo 

lo dà il consiglio comunale e il controllo rispetto 

all'indirizzo lo dà il consiglio comunale, ritengo che ci 

sono diversi atti che sono meritori di essere attenzionati 

soprattutto da parte di un'amministrazione che continua a 

predicare legalità e lotta al clientelismo. Quindi, voglio 

capire parliamo di 20 strade, via Girolamo Italia, via 4 

Aprile, via Volturno, via Santa Lucia, via Margellina, via 

delle Ninfe, via Caimi, case popolari piazza Inam, (inc.), 

via Filippo noto, via Leone bianco, via Trapani, via Vita e 

via Trieste, via Camillo Finocchiaro, via Castelfidardo, 

via Edmondo De Amicis, via Magenta, via Corsica, via di 

Domenico Savio, via Tommaso Pipitone, via Le Vigne, via 

Tommaso Campanella, Vico Angileri, via La Rosa, Solferino, 

via Quarto, via Buscemi, tutto il centro urbano. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Allora, c'è il collega Zighittella che anche lui è nuovo 

del servizio, se è a conoscenza può dare qualche risposta 

lui sullo specifico. 

 

PRESIDENTE  

Stessa cosa, le chiedo visto che lei... è possibile che con 

la manutenzione dell'acquedotto possa andare ad asfaltare 

una piazza? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Dico io non conosco la motivazione, lei deve chiedere 

questa domanda... 

 

PRESIDENTE  

Io ho fatto una richiesta ufficiale... 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

La deve fare... 

 

PRESIDENTE  

Geometra, io ho fatto una richiesta ufficiale di accesso 

agli atti. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Lei ha fatto una richiesta di accesso agli atti, io la sua 

richiesta di accesso agli atti l'ho trasmessa ai direttori 

dei lavori, per metterle a disposizione gli atti contabili 

e tutto quello di cui lei intende prendere visione. In 

merito ad alcune cose le darò risposta per iscritto per 

quanto mi riguarda. 
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PRESIDENTE  

Pretenderò richiesta per iscritto, pretenderò in maniera 

chiara il dettaglio di tutto quello che è stato fatto, 

formalizzerò... 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Lei ha fatto richiesta di accesso agli atti, può accedere 

agli atti dell'ufficio, liberamente. Per conoscenza è stata 

mandata anche a lei la comunicazione. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Non stiamo dicendo questo, dico noi abbiamo dato massima 

disponibilità. Okay? Senza problemi. 

 

PRESIDENTE  

Allora, relativamente... Adesso faremo rispondere al 

geometra Zighittella, però la cosa che mi preme 

innanzitutto che relazioni rispetto alla sua parte, perché 

da quello che capisco... 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Allora, io continuo con la programmazione. Lavori di 

realizzazione e messa in sicurezza dell'incrocio con strada 

Cutosio, il consiglio già con una delibera ha dichiarato la 

pubblica utilità dell'opera. Quindi, siccome era un 

progetto definitivo, ora qualora viene finanziato, si 

dovrebbe passare al progetto esecutivo. Quindi, questo qua 

è previsto come finanziamento vendita beni patrimoniali. 

Realizzazione numero 16... 

 

Intervento fuori microfono. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Realizzazione e messa in sicurezza dell'incrocio in 

contrada Cutosio. Dico, questo dalle previsioni leggo qua è 

previsto un finanziamento con vendita beni patrimoniali. Io 

vi rappresento qual è la cosa, c'è un progetto, c'è una 

dichiarazione di pubblica utilità e un progetto definitivo. 

Poi c'è lavori di completamento del manto stradale di via 

Salemi, della piazza Carrera all'incrocio Amabilina e 

strade limitrofe, vendita beni patrimoniali. Completamento 

manutenzione straordinaria (inc.) strada comunale contrada 

Giunchi, dico la strada Giunchi è da martedì che abbiamo... 

Stiamo facendo l'immissione in possesso e lunedì dovremmo 

cominciare i lavori. Quindi, qualora quest'opera viene 

finanziata, qua è previsto finanziamento vendita 

patrimoniali, si potrebbe completare fino ad arrivare da 

(inc.) perché questo è un primo stralcio. Quindi, i lavori 

inizieranno lunedì. Dico c'è la previsione del 

completamento. Dico sta al consiglio, io sto leggendo 
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quello che c'è e vi sto rappresentando lo stato di fatto 

delle procedure. Manutenzione straordinaria... 

Completamento lavori di manutenzione straordinaria 

marciapiedi (inc.) via Amendola e via Alagna, altri 150.000 

euro vendita beni patrimoniali. Manutenzione straordinaria 

sedi viarie e banchine e marciapiedi Centro Nord e Sud, è 

previsto finanziamento con trasferimenti regionali e la 

ragioneria mi dice che ci sono i fondi. Quindi, problemi 

non ce ne sono. Manutenzione straordinaria, marciapiedi 

abbattimento barriera architettonica, previsione mutuo, 

previsione finanziamento 200.000 euro, previsione 

finanziamento mutuo. Manutenzione straordinaria impianti di 

pubblica illuminazione e semaforici 250.000 euro, 

previsione mutuo. Manutenzione ordinaria impianti plica 

illuminazione 100.000 euro da bilancio. A me risulta già 

impegnata questa somma, quindi da verificare. Ripeto a me 

risulta impegnata, poi naturalmente posso essere smentito 

qualora il direttore di ragioneria... 

 

PRESIDENTE  

Cioè attenzione, lei quando parla di impegnato significa 

impegnato già esaurita. Quella somma è stata spesa. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Impegnata significa che l'appalto è in corso e in fase di 

esaurimento somme, cioè l'appalto è in corso, già affidata. 

Cioè l'appalto è stato dato solo pluriennale, con impegno 

sul pluriennale. Okay? Poi realizzazione... Interventi per 

la realizzazione segnaletica orizzontale e verticale, 

stesso problema. C'è da verificare se l'impegno dell'anno 

scorso grava su 2020 oppure no, perché se grava su 2020 

servono le somme per fare la segnaletica. 

 

PRESIDENTE  

Scusate, mi potete dire quanto è stato impegnato lo scorso 

anno nel pluriennale? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Adesso qua non abbiamo... 

 

PRESIDENTE  

Quant'è l'importo? 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Qua è 250.000 euro e credo che sia... 

 

PRESIDENTE  

Più 250.000 dell'anno precedente sono... 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Bisogna vedere se i 250.000 sono dell'anno precedente o 

sono quelli nuovi aggiuntivi per quest'anno. C'è da capire 
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questo. Se l'impegno è stato fatto per il 2020, bisogna 

vedere se queste somme sono quelle già impegnate pure sono 

quelle aggiuntive per la realizzazione nuova segnaletica. 

Poi realizzazione pista ciclabile lungomare Stagnone, 

questi sono lavori che sono in corso. Finanziamento POFERS 

14 20, acquisizione immobile angolo via Istria via Libertà, 

recentemente il consiglio ha approvato una rettifica di 

delibera, era stata erroneamente indicata una particella di 

esproprio, il consiglio ha approvato e quindi qua c'è 

scritto Bucalossi, qualora come finanziamento, 40.000 euro 

ma siamo provvedendo a fare il progetto esecutivo, quindi 

se c'è la copertura economica possiamo andare a gara. Poi 

il resto delle opere che vedo qua io, quindi valorizzazione 

area Stagnone, tutta vendita... Opera numero 60, 65, 66, 

67, 68, 69 e 88 come previsione di finanziamento tutta 

vendita beni patrimoniali. Per l'annualità c'è questo. Se 

c'è qualche altra opera, che io ho filtrato l'elenco, può 

essere che è scappata qualcosa. Questo è le opere perché il 

precedente dirigente mi ha indicato come responsabile del 

procedimento. Naturalmente quelle del 2019 significa 

manutenzione centro, nord e sud 2019 sono in corso, 

manutenzione straordinaria e... Sono in corso, impianti di 

pubblica illuminazione, interventi di realizzazione 

orizzontale e verticale sono in corso, però c'è da vedere, 

visto che l'opera 14 ha lo stesso importo dell'opera 39, se 

l'opera 39 è un impegno aggiuntivo o è stata già impegnata. 

Questo è fondamentale per capire se le somme ci sono o non 

ci sono.  

 

PRESIDENTE  

Un'altra cosa, geometra, quindi questo è lo stato dell'arte 

ed è giusto che poi... 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

È la parte di bilancio dove il dirigente precedente mi 

aveva indicato come responsabile del procedimento. Okay? 

Poi ci sono altre opere che non rientrano nell'annuale, ma 

sono nel pluriennale e quindi dico non sono oggetto di 

finanziamento. 

 

PRESIDENTE  

Una cosa importante, non so se avete anche verificato 

relativamente per esempio al settore tecnico, ho potuto 

constatare più volte e anche lì abbiamo sollecitato 

quantomeno il potenziamento del parco mezzi a disposizione 

con tutti gli strumenti che possono servire agli uffici 

tecnici. Perché siamo senza mezzi, che sono veramente 

indecorosi. 

 

GEOMETRA PARRINELLO 

Questo è un punto che ne aveva parlato stamattina con il 

dirigente, di attenzionare al consiglio questa... 
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INTERVENTO 

Stamattina ne parlavamo, perché in effetti mi faceva notare 

che alcuni mezzi che hanno in dotazione loro delle strade, 

allora noi il parco mezzi ovviamente è piuttosto datato, in 

condizioni di manutenzione precarie. Facciamo fatica con i 

nostri meccanici a sostenere tutto il parco mezzi e 

mantenerlo continuamente efficiente e tutto quanto. Poi tra 

l'altro dico molte rotture richiedono interventi di 

carattere straordinario, che hanno bisogno di tempo, non 

sono piccolezze per tanti interventi. Comunque noi 

quest'anno, nell'ultimo anno e mezzo abbiamo, come voi 

tutti sapete, rinnovato il parco degli autobus del 

trasporto pubblico di linea, quindi abbiamo lì comprato 

nuovi 11 autobus di 10-12 m, quindi medie e lunghe 

dimensioni, euro sei, abbiamo comprato nuovi... Sempre 

attraverso i finanziamenti europei un autobus elettrico, 

tutti e 12 questi nuovi sono attualmente in esercizio, in 

circolazione, abbiamo provveduto infatti a metterli su 

strada, quindi a fare tutte le pratiche con la 

Motorizzazione. Ultimamente abbiamo ricevuto i libretti 

nuovi. Quindi, questi bene o male... Questo era un punto 

molto critico per quanto riguarda il sistema di trasporto a 

Marsala e ciò ci consente di poter consentire un servizio 

di trasporto in maniera più tranquilla, poiché i mezzi 

erano veramente arrivati, quelli vecchi. Dopodiché stiamo 

conducendo pure l'appalto per quanto riguarda la fornitura 

di ulteriori nove autobus, sempre del servizio di trasporto 

locale. Quindi, di quelli piccoli, 6-7 metri. Quindi, 

questi siamo nella fase di contrattualizzazione, quindi 

dobbiamo stipulare il contratto e dopodiché fare l'ordine 

nel giro di qualche mese arriveranno ulteriori nove autobus 

di questi piccoli, che sommati agli 11 permetteranno di 

andare a completare il pacco dei mezzi di trasporto nella 

loro interezza, con l'aggiunta del mezzo elettrico. Quindi, 

questo per quanto riguarda gli autobus. Più difficoltà 

abbiamo per quanto riguarda gli altri mezzi. Abbiamo 

proceduto pure all'acquisto di quattro mezzi per il 

trasporto disabili, o meglio questo era stato... Il 

consiglio comunale l'anno scorso aveva messo in bilancio 

con mutuo circa 200.000 euro per l'acquisto di mezzi per 

disabili. Noi abbiamo proceduto a fare il progetto, prima a 

fare la gara e anche qui siamo nella fase della 

contrattualizzazione. Quindi, fatto il contratto, nel giro 

di pochi mesi avremo quattro mezzi nuovi per il trasporto 

disabili, il che ci consentirà anche lì di andare a 

soddisfare la domanda nella sua completezza. Abbiamo pure 

acquistato nuovi due Fiorini per gli autobottisti del 

servizio di (inc.). Ormai i mezzi erano arrivati, insomma 

abbiamo anche lì acquistato nei mesi scorsi questi due 

Fiorini, il che ci consente per quanto riguarda il servizio 

di gestione dell'acquedotto di stare più tranquilli, 
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abbiamo più o meno risolto da questo punto di vista. Rimane 

sicuramente da risolvere per quanto riguarda la 

manutenzione stradale, i mezzi della manutenzione stradale 

infatti parlavamo con Mimmo stamattina che a questo punto 

dobbiamo procedere all'acquisto di qualche mezzo, perché 

ormai il mezzo che c'era a disposizione, il motore 

completamente andato, per cui dobbiamo vedere di 

acquistarne uno nuovo. Nel frattempo ci stiamo organizzando 

per utilizzare i mezzi che abbiamo, spostando qualche pezzo 

di qua e di là per cercare di andare avanti. Siamo pur 

affrontando e riparando un po' di mezzi della polizia 

municipale, ci sono alcuni mezzi che hanno proprio la 

testata rotta, inutile scendere nel particolare, però 

stiamo provvedendo anche lì, ci stiamo organizzando che nel 

giro di qualche mese riusciamo a consegnare più o meno 

tutte le auto della polizia municipale. Questo ovviamente è 

quello che c'è già da riparare, ovviamente domani se ne 

potrebbero rompere altri, è una rincorsa continua di 

cercare di mantenere quanto più possibile i mezzi comunali. 

Questa è la situazione dei mezzi. Non è rosea, però allo 

stesso tempo non è drammatica, soprattutto ripeto per 

quanto riguarda il servizio di trasporto locale. 

 

INTERVENTO 

Allora, il dirigente credo per quanto riguarda il settore 

lavori pubblici è stato chiarissimo. Noi abbiamo mezzi in 

pessime condizioni, non riusciamo ad assicurare interventi 

di manutenzione, il personale, problemi COVD, oggi non 

possono andare più persone nello stesso mezzo, più di due 

non ci vanno nello stesso mezzo e quindi c'è bisogno di 

altri mezzi per intervenire. La segnaletica stradale ha un 

mezzo che è stato dato dalla polizia municipale che già era 

vecchio di suo e adesso cade a pezzi, ogni tanto devo 

andare a riempire l'acqua nel radiatore, devono portarlo in 

officina, come mezzi siamo ai minimi termini. 

 

PRESIDENTE  

Scusate, ma queste richieste all'amministrazione le avete 

mai formalizzate? 

 

INTERVENTO 

Io ricordo che l'ingegnere Palmeri ha fatto una relazione 

complessiva dove ha rappresentato tutte queste 

problematiche. 

 

PRESIDENTE  

Dico, io vedo che ci sono mezzi addirittura che sono 

pericolosi per gli stessi conducenti. 

 

INTERVENTO   

Sono mezzi che possibilmente non supereranno la revisione, 

perché non sono nelle condizioni di essere revisionati. 
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Quindi  è fondamentale per assicurare manutenzione strade, 

eccetera eccetera, avere la disponibilità, sennò il 

personale si sta dentro, non fa nulla perché non può 

uscire.  

 

PRESIDENTE  

Geometra, visto che lei è anche il responsabile della 

manutenzione delle strade, l'altro giorno il sindaco ha 

fatto delle polemiche sempre a mezzo social nella sua 

pagina istituzionale, dicendo che non ha potuto asfaltare 

la via Salemi perché il consiglio comunale ha tolto le 

somme. Ora io dico, punto 33, piano triennale 2019-2021 

lavori di completamento del manto stradale nella via Salemi 

dalla piazza Caprera all'incrocio per contrada Amabilina e 

strade limitrofe. Rispetto all'anno precedente, l'anno 2018 

c'è l'aggiunta di strade limitrofe. Quindi, se l'intenzione 

dell'amministrazione era quella di completare la strada di 

via Salemi fino all'ospedale, avrebbe messo come dicitura 

progettuale "completamento dal semaforo di Amabilina fino 

all'ospedale Paolo Borsellino", perché lei sa benissimo che 

con le somme messe a disposizione e con l'utilizzo del 

ribasso d'asta addirittura si è andati anche oltre, abbiamo 

anche completato. È un fatto solo chiarificatorio. 

 

INTERVENTO   

Come è a conoscenza del consiglio, perché naturalmente il 

finanziamento negli anni lo fa il consiglio comunale, il 

bilancio lo approva il consiglio, per completare via Salemi 

ci sono stati o tre o quattro a falsi, quindi se la 

dicitura del titolo del finanziamento è sempre la stessa, 

perché come lei vede forse anche quest'anno c'è questa 

dicitura in maniera errata.  

 

PRESIDENTE  

Scusi, in maniera? In maniera? 

 

INTERVENTO   

Finanziamento per completamento strada da... 

 

PRESIDENTE  

In maniera? Se lei mi dice in maniera errata indica che il 

consiglio viene indotto in errore e siccome il piano 

triennale lo fa l'amministrazione, l'amministrazione non 

può mettere diciture errate, deve mettere le diciture per 

come è giusto che siano messe. Sarà discussa... 

Consigliere, mi scusi, siccome devo andare ad approvare 

nuovamente un piano triennale e vediamo nuovamente la 

solita dicitura. 

 

INTERVENTO   

Mi faccia leggere un attimo. 
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PRESIDENTE  

Se vuole intervenire prego. Intervenga. 

 

INTERVENTO   

Signor Presidente, le manutenzioni stradali, come è noto 

ormai da sempre sono suddivise in manutenzione Nord, 

Centro, Sud e poi ci sta sempre la dicitura via Salemi e 

strade limitrofe che erano una parte di Marsala, non è che 

c'era ad hoc la via Salemi, la via Salemi era ad hoc in 

quel famoso progetto di 1 milione di euro, che poi ogni 

tanto va in polemica, il consiglio ha deciso altro. Non c'è 

una polemica su questo, ma il concetto che ci sia la 

manutenzione delle strade limitrofe alla via Salemi, ci 

sono una marea di strade che non rientrano né nella zona 

nord, né nella zona sud, né nel centro. Per questa ragione 

gli uffici credo correttamente e lo stesso il consiglio 

comunale li ha così approvati. Naturalmente 

quell'intervento invece del famoso milione di euro era 

specifico sulla via Salemi. Per questa ragione il sindaco 

dice che non è stato possibile farlo, perché per ragioni 

varie, non mi piace fare dietrologia mai, le somme sono 

state spostate peraltro. Non è polemica, ma non è stata 

fatta perché... Io dico il mio pensiero e lo esprimo sempre 

in maniera credo chiara e mi assumo le responsabilità, 

sempre l'ho fatto. Reciprocamente rispetto tutti. Quindi, 

io sto semplicemente dicendo che certo si poteva mettere al 

posto di strade limitrofe, solo la via Salemi. 

Assolutamente sì, ma naturalmente non si sarebbero potute 

fare le strade limitrofe, che esistono, ci sono e fanno 

parte del territorio di Marsala. Non era un intervento solo 

sulla via Salemi, è da quattro o cinque anni che c'è questa 

dicitura, ma non è un errore, è un errore semplicemente di 

non essere un progetto ad hoc solo sulla via Salemi, anche 

se poi la maggior parte si è intervenuti sulla via Salemi 

per ovvie ragioni di viabilità principale, di strada che 

conduce all'ospedale. Solo questo è il concetto. Poi se 

l'amministrazione poteva, poteva presentando un progetto ad 

hoc solo sulla via Salemi. Lo aveva già fatto anni 

addietro, quando poi io dico per legittime scelte del 

consiglio, perché sennò parliamo del niente, il consiglio 

decide è approva, noi abbiamo presentato questo. Comunque 

io il discorso lo volevo chiarire, che non è un errore, 

assolutamente no. È semplicemente un discorso di 

valutazione di aree limitrofe alla via Salemi. Non ci vedo 

niente di strano. 

 

PRESIDENTE  

Assessore, non è come dice lei. Perché il sindaco in 

conferenza stampa, addirittura sulla sua pagina 

istituzionale, ha detto che è stata colpa del consiglio che 

non ha messo le somme, il consiglio lavora sulla base di 

quello che voi portate come documenti cartacei e le dico 
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un'altra cosa. Se signor sindaco stava a cuore e anche su 

questo poi faremo una richiesta di accesso agli atti 

ufficiale, stava a cuore il completamento della via Salemi 

fino all'ospedale, non capisco perché su una gara di 

manutenzione di 120.000 euro, scorrimento veloce aree 

limitrofe, invece di iniziare dall'imboccatura dello 

scorrimento veloce e scorrere verso il semaforo di 

Amabilina, si spostano 60.000 euro di quella gara per 

andare a fare una strada a 760 m di distanza dallo 

scorrimento veloce. Questo il signor sindaco lo sa o non lo 

sa? Lei, assessore, queste cose le sa. Le indicazioni le ha 

date lei o le ha date il sindaco, mi scusi? Visto che sta a 

cuore la via Salemi, mi risponda qualcuno di voi. 

 

INTERVENTO   

Rispondo subito. Non abbiamo mai dato indicazioni su 

interventi singoli ad hoc, dal primo all'ultimo giorno del 

nostro mandato quando accadrà. Noi abbiamo semplicemente, 

durante le manutenzioni, verificato sempre con i tecnici, e 

qua lo possono dire tutti, mai da soli, ci facciamo una 

passeggiata e poi ci si va con il dirigente, con il 

funzionario, con la PO e si vanno a verificare le strade 

che fanno parte di quel progetto, che hanno particolare 

interesse di intervento legati a questioni di manto 

stradale. Per quanto concerne il discorso che il consiglio 

approva ciò che l'amministrazione propone. Questo è 

parzialmente vero, perché poi il consiglio può fare tutte 

le modifiche che vuole, perché rientra assolutamente, se no 

si perde la democrazia nei compiti del consiglio. È 

altrettanto vero voler dire... Io non volevo fare la 

polemica, proprio non la voglio neanche fare, ma c'è stato 

un progetto di 1 milione per la via Salemi, il consiglio ha 

tra virgolette legittimamente deciso che doveva essere 

così, su questo possiamo parlare, avendo messo in altri 

posti, non credo abbiano fatto stradine e stradella, non 

l'ho mai detto, ha scelto altro perché il consiglio 

rappresenta la città e ha fatto altre valutazioni. Quindi, 

dire che il consiglio ha tolto il famoso milione e l'ha 

dirottato in altri lavori assolutamente importanti, (inc.). 

 

PRESIDENTE  

Assessore, lei ha poca memoria. Il consiglio ha approvato e 

glielo può dire chiunque qua dentro, ha approvato la 

rinegoziazione dei mutui che ha consentito 

all'amministrazione di avere 1 milione di euro di liquidità 

da investire di concerto con il consiglio comunale.  

 

INTERVENTO   

presidente, ascolti, assolutamente sì, il consiglio ha 

approvato la regolarizzazione dei mutui, anche perché solo 

il consiglio poteva farlo. Quindi, ha fatto una cosa che ha 

ritenuto opportuno, ma che era nei suoi compiti e doveri di 
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farlo, di approvarlo o meno. Lo avete approvato. Dove lo 

avete approvato, l'amministrazione aveva proposto di 

spendere sulla via Salemi e voi avete deciso diversamente. 

È un gioco di democrazia. Io non ci vedo niente di strano, 

ma non mi deve dire che l'amministrazione se voleva... Lo 

voleva fare, è chiaro che può volerlo fare non significava 

che tutte le strade limitrofe alla via Salemi non si 

facevano essi faceva la cattedrale nel deserto, la 

bellissima via Salemi e tutto il resto perso, semplicemente 

questo voglio dire. È lontano da me come sempre la 

polemica, almeno da parte mia. 

 

PRESIDENTE  

Le posso fare una domanda? Per essere un pochettino 

cattivello. Io voglio completare e voglio mettere che deve 

essere un tappeto di seta la via Salemi fino all'ospedale, 

devo presentare un emendamento? 

 

INTERVENTO   

Voglio fare una precisazione. La precisazione sta in questi 

termini. Quando è stato predisposto il piano triennale 

credo che la via Salemi doveva essere completata, quindi il 

titolo andava... Oggi io le dico che potrebbe non essere 

corretto il titolo dell'opera, perché via Salemi anche 

(inc.) fino all'ospedale stata completata, in questo senso 

io le volevo dire... 

 

PRESIDENTE  

E quindi perché queste accuse gratuite al consiglio, che 

non è stato permesso perché il consiglio non ha voluto? 

 

INTERVENTO   

Volevo precisare soltanto questo. Oggi via Salemi fino 

all'ospedale (inc.) perché le somme non bastavano, è stata 

completata. 

 

INTERVENTO   

Allora, il concetto è questo: Se il consiglio avesse 

approvato il primo progetto di ristrutturazione di tutta la 

via Salemi, tra due anni avremmo la via Salemi 

completamente da piazza Caprera all'ospedale sistemata. 

Appunto perché la volontà dell'amministrazione questo è 

stato diluito in cinque anni. Adesso siamo quasi con la via 

tutta completa, anche se contratti discontinui, perché alla 

fine si doveva scegliere il meno peggio, per cui da dove si 

partiva era legato non tanto dal piacere di partire dal 

civico numero x al civico numero Y, ma semplicemente 

perché, su questo il geometra Parrinello è assolutamente 

attento, magari una battuta eccessivamente attento, ma fa 

bene, di avere dato l'ok solo nelle tratte cui era 

assolutamente necessario e prioritario rispetto ad altri 

che non sono in ottimo stato, ma che sono ancora 
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accettabili. Quindi, il problema è stato diluito in cinque 

anni, piuttosto che fatto in maniera univoca e tutto per 

intero che sarebbe (inc.) un intervento più bello 

sicuramente dal punto di vista di esecuzione tecnica 

migliore. Questa è la condizione. Il resto sono condizioni 

di normale lavoro degli uffici, che posso dire in maniera 

assoluta sono stati sempre liberi di scegliere gli aspetti 

gestionali di quelli che sono gli interventi sui lavori 

pubblici. Noi davamo sempre indicazioni e le continuiamo a 

dare fino all'ultimo giorno, ma tutto passa sempre dal 

vaglio tecnico, tecnico e assolutamente di fattibilità del 

dirigente, del PO e di tutti i dipendenti comunali che 

devono andare a prendere la responsabilità di interventi. 

Su questo non ci piove, lo abbiamo sempre fatto, 

continueremo a farlo, ormai mancano pochi giorni e poi la 

prossima amministrazione farà le scelte che vorrà. 

 

PRESIDENTE  

Consigliere Galfano. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie, Presidente. No, vorrei approfittare della presenza 

dell'amico Salvatore Accardi, assolutamente al di là della 

politica. Siccome prima che lei arrivasse, assessore, è 

stata posta una questione a cui non è stata data una 

risposta, ma che mi ha incuriosito più di tanto, sono 

sincero. Il fatto che il presidente abbia posto il quesito 

ai dirigenti e non è stata data nessuna spiegazione, sul 

fatto se si possono trasferire dei fondi che per la 

manutenzione se non sbaglio lei ha detto dell'acquedotto e 

invece è stata utilizzata questa somma per un asfalto di 

una piazza diceva lei in contrada Conca. Dico se è una cosa 

possibile da fare ed eventualmente una spiegazione. Grazie. 

 

ASSESSORE ACCARDI 

Allora, sul discorso della possibilità qua avete tutto il 

gotha dell'ufficio tecnico, in senso buono, che vi può dare 

una risposta di questo tipo. Io più che lanciare 

legittimamente delle non accuse, perché non devo lanciare 

nessuna accusa, dato un input sulla cosa che è accaduta, 

andiamo a vedere quand'è stato, temporalizziamo, chi è 

stato il funzionario responsabile, lo sentiamo in 

commissione e chiediamo. 

 

PRESIDENTE  

No, lei deve dire invece chi è stato l'amministratore che 

ha impartito queste direttive, lei non può scaricare la 

responsabilità sempre sui tecnici e funzionari. 

 

ASSESSORE ACCARDI 

Presidente, lei mi conosce per la mia calma e pratica, io 

posso dire in cinque anni e in 20 che frequento 
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quell'ufficio che ho sempre rispettato e rispetto 

personalmente singolarmente ed essermi assunto sempre la 

responsabilità delle cose che dico. Non mi metta lei per 

favore, perché poi cambiamo tipo di atteggiamento, non mi 

metta in bocca cose che io non ho detto. Non ho detto di 

responsabilità, ho chiesto informazioni, di capire che cosa 

è successo.  

 

PRESIDENTE  

Assessore, lei lo sa, perché in quella piazza tutta 

l'amministrazione ci è andata a festeggiare il festival del 

tramonto, quindi lei da assessore ai lavori pubblici doveva 

sapere quell'intervento con quali somme stato fatto, visto 

che non è stato autorizzato da lei. 

 

ASSESSORE ACCARDI 

Gli assessori non autorizzano mai nessun tipo di 

intervento, questo sia chiaro. 

 

PRESIDENTE  

Assessore, io le dico che c'è stato una telefonata da parte 

di un suo collega. 

 

ASSESSORE ACCARDI   

Presidente, mi deve consentire, noi dobbiamo capirci, se 

lei ritiene che c'è stata una chiamata di un mio collega, 

lo riferisca al mio collega, che lei pensi che l'assessore 

ai lavori pubblici a Marsala in questo momento penso che ci 

sono svariati cantieri, io dovessi sapere  i singoli 

puntuali interventi, le dico non ho vergogna dire essendo 

uno che gira, tutto mi si può dire, che conosco tutti i 

lavori, ma non mi sono mai occupato... Le faccio un 

esempio. Sono stato chiamato l'altro giorno credo dalla 

consigliera Genna, perché c'era un intervento al cimitero. 

Non lo sapevo, nel senso che non lo sapevo, ho chiamato 

tutte le posizioni organizzative e di fatto stava 

iniziando, era un lavoro della nuova rete fognaria, non è 

che l'assessore... Qua c'è l'ottimo assessore ai Lavori 

Pubblici Milazzo, lo è stato nei tempi, non credo che noi 

andiamo dietro il singolo cantiere. Lei mi chiede, ci 

informeremo, quando ho detto chiediamo al dirigente o al 

funzionario, non era per scaricare, perché colpa del 

dirigente o del... Perché magari ci rende edotti di cosa è 

accaduto. Se magari in quella piazza c'è stato un 

intervento di natura idrica, posso saperlo questo? Io credo 

di no. Questo era il mio dire, non altro, andiamo a vedere 

prima di parlare di colpe, perché accaduto, come è 

accaduto, se lei mi dice che ha chiamato un nostro 

collega... Io non ho chiamato certamente, quindi non posso 

rispondere di cose di cui non sono assolutamente a 

conoscenza.  
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PRESIDENTE  

Scusate, consigliere, se lei vuole completare, finisca lei 

che poi (inc.). 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Al di là di trovare chi è stato e chi non è stato, che è 

giusto che venga risaputo, io desidero sapere se è una cosa 

normale, perché non essendo io un tecnico, magari se si può 

fare un passaggio di queste somme per fare una piazza in 

questa... Poi approfondiremo se magari ci sono delle 

responsabilità di qualcuno, amministratore che sia o 

dirigente. Io voglio sapere se si può fare. 

 

ASSESSORE ACCARDI 

La domanda così è diretta e giusta. Dovrebbero rispondere, 

ripeto io le rispondo, dovrebbe rispondere il dirigente o 

il funzionario, ma io le rispondo tranquillamente. Se è 

detta come l'ha specificato lei credo che non si possa 

fare, io faccio l'ingegnere da una vita, tornerò a 

brevissimo a continuare a fare questo, naturalmente ben 

diverso è se per esempio l'intervento su una superficie di 

asfalto, se viene per esempio ripristinato una questione di 

natura idrica, poi è chiaro che asfaltano. Io per questo le 

ho chiesto di parlare con chi se ne è occupato. Non 

essendomene occupato, posso essere a conoscenza delle 

motivazioni per cui sono accadute? Semplicemente questo 

era, carissimo amico Arturo, questo era il mio dire. Non si 

possono certamente prendere soldi e fare un'altra cosa, ma 

siccome l'asfalto è completamento di un intervento 

sull'acquedotto, per esempio in genere si può assolutamente 

fare. Per questo ho chiesto parliamo con chi l'ha fatto, 

magari ha fatto un intervento centrale in cui ha 

smantellato la piazza e ha dovuto farlo. Io questo 

onestamente non ne sono a conoscenza non lo potrei essere 

mai, perché unifica stare dietro alle imprese, cosa che non 

ho mai fatto e non lo farò certamente negli ultimi giorni. 

Comunque, ripeto, ritorno a dire se è un intervento fatto 

dall'acquedotto per fare la piazza, è chiaro che non si può 

fare. Se questo intervento è avvenuto per altre ragioni, ce 

lo spiegherà chi l'ha fatto. Penso di aver risposto in 

maniera chiara, come sono abituato a fare sempre, perché 

non avendo nulla da nascondere personalmente, non ho 

difficoltà ad esplicitare quello che sto dicendo adesso. 

 

PRESIDENTE  

La cosa strana, Assessore, io le riconosco sempre grande 

onestà, quanto meno intellettuale, le dico che questa 

piazza è stata asfaltata due giorni prima della 

manifestazione festival del tramonto, forse qualcosa a 

qualcuno può dire. Si tratta di 500 m² di piazza e se 

intervento ci sia stato da parte di, che non mi risulta che 

ci sia stato intervento di manutenzione di rete idrica, è 
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giusto che la città sappia che mentre gran parte dei 

cittadini rimangono senz'acqua, perché non si riesce a 

riparare guasti idrici o non si riesce a sostituire o non 

si riesce addirittura a mettere l'asfalto nelle riparazioni 

fatte dagli uffici per la riparazione... Mettere l'asfalto 

dove sono state sfatte riparazioni idriche, e il Comune 

paga debiti fuori bilancio per incidenti o per danni 

causati da queste buche, qualche consigliere comunale che 

continua a dire che è nelle grazie di qualche assessore di 

questa amministrazione, riesce a fare tutto ed è opportuno 

e doveroso che la città deve sapere, perché io saprò, stia 

tranquillo che saprò per filo e per segno, perché sto 

facendo richiesta di accesso agli atti dettagliati, che è 

stato l'assessore che ha dato queste direttive, perché 

onestà intellettuale vuole che si assuma la responsabilità, 

mi dispiace che lei da assessore ai lavori pubblici andando 

in quella piazza per quei festeggiamenti, non si rende 

conto che quella piazza è stata asfaltata e l'intervento 

non è un intervento suo, e il problema non se lo sia posto. 

Questo sicuramente l'assessore ai lavori pubblici la dice 

lunga, ma anche questo le fa onestà intellettuale, perché 

lei fa parte di un'amministrazione e continua a difendere 

le scelte anche sbagliate o illegittime o i legali che 

vengono fatte da quell'amministrazione. Ma siccome non mi 

chiamo consigliera Linda Licari, tutto è permesso, se fossi 

il consigliere Linda Licari mi sarebbe permesso tutto, io 

faccio nome e cognome e mi assumo la responsabilità di 

quello che dico.  

 

INTERVENTO 

Presidente, lei ha parlato di illegalità, io la invito 

realmente, se ritiene che ci sono state delle illegalità di 

trasmettere gli atti in suo possesso alla Procura, perché 

noi su questo  non transigiamo minimamente, se lei ritiene 

ma realmente ci sono state delle illegalità, lei deve 

trasmettere adesso gli atti in procura, perché è un atto 

che è dovuto, perché non penso che se ci sono delle 

illegalità, non le ammetteremo mai, almeno personalmente, 

ma credo tutta la giunta e il sindaco in primis, non 

ammetterà mai illegalità. Se ci sono state si trasmettono 

gli atti in Procura e la procura farà le indagini dovute e 

se qualcuno ha sbagliato pagherà, perché è giusto che sia 

così in un paese democratico e civile.  

 

PRESIDENTE  

Perfetto. Detto questo, se ci sono consiglieri che vogliono 

fare delle domande ne hanno la facoltà. Prego, consigliera. 

 

CONSIGLIERA   

Grazie, presidente, assessore, dirigenti e funzionari 

presenti in sala, colleghi. Io sono arrivata adesso e mi 

sono sentita subito nominare, per cui non conosco bene 
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tutto quello che lei ha detto, anche se mi dicono che è già 

da un bel po' di tempo che parla in particolare di 

qualcosa, io non ho nulla da aggiungere se non quello che 

ha già detto l'assessore Accardi in maniera chiarissima e 

limpida. Tutto quello che si dice qua dentro, se poi non ha 

un seguito può sembrare altro. Per cui io mi auguro che se 

lei trova atti illeciti, provveda nelle dovute sedi a fare 

i dovuti accertamenti e mi auguro che lo faccia anche nel 

passato, che sia una ricerca che faccia davvero... Lei ha 

una presenza in questo consiglio comunale ventennale, mi 

auguro che sia davvero attento a tutto quello che è 

successo nel corso di questi anni. Mi scuso se sono 

arrivata tardi, ma io lavoro, sono un'insegnante di 

sostegno, ho iniziato da tre giorni nella nuova scuola in 

cui sono, per cui ho preferito dedicare anche il mio tempo 

alla mia professione. Grazie. 

 

PRESIDENTE  

Voglio solo dire che sono state fatte formali richieste di 

accesso agli atti e ancora attendo risposta a distanza di 

due mesi e passa. Ho fatto più volte formale richiesta di 

accedere agli atti e nessuno mi ha fatto visionare gli 

atti. Dico che sia chiaro e continuò a dire da questo 

momento in avanti farò accesso agli atti su tutte quelle 

che sono le manutenzioni che sono state fatte all'interno 

di questo comune negli ultimi cinque anni. 

 

Intervento 

Mi scusi se intervengo, è stato comunicato ai tecnici che 

lei aveva bisogno di accedere ai fascicoli, di dare la 

massima disponibilità, lei è stato più volte presente in 

ufficio, non mi risulta che lei sia andato dai tecnici a 

chiedere fascicoli o documentazione. Quindi, che sia da due 

mesi... è stato lei che non ha chiesto gli atti. 

 

PRESIDENTE  

Assolutamente, io ho chiesto atti specifici, progetti e 

rendicontazione di quei progetti. 

 

Intervento 

L'accesso agli atti è un accesso documentale, io la lettera 

che ho fatto l'ho mandata anche ai colleghi, dicendo di 

mettere a disposizione la documentazione, quindi le doveva 

recarsi dai tecnici a prendere visione e a chiedere copia 

eventualmente. Dico questo lei non l'ha fatto. 

 

PRESIDENTE  

Sa perché non l'ho fatto? Perché aspetto formale richiesta 

dei documenti che ho chiesto esplicitamente e ho fatto una 

richiesta di accesso agli atti multipla, uno di prendere 

visione di tutte le manutenzioni, due ho chiesto 

specificatamente atti specifici. 
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Intervento 

Sugli atti specifici che lei ha chiesto, io ho dovuto fare 

le dovute ricerche, ho interpellato il dirigente che è 

andato in pensione e all'esito della risposta che ho 

ricevuto le farò la risposta. 

 

PRESIDENTE  

Dopo quelle risposte messe per iscritto, io sì però tutti 

gli accertamenti del caso.  

 

Intervento 

Però, mi scusi, la sua richiesta riguarda diversi atti, 

quindi sugli altri può accedere tranquillamente, non c'è 

bisogno. Quelli a cui si riferisce lei sono determinate... 

 

PRESIDENTE  

Geometra, non è un'accusa nei confronti... Che sia chiaro. 

 

Intervento 

Sennò se lei dice che è da due mesi che attende e non 

riceve, vuol dire che è colpa della responsabile del 

procedimento e non è così. Dico noi abbiamo messo a 

disposizione tutto quello di cui lei ha bisogno. 

Sull'altro, come le ho detto, ho dovuto assumere 

informazioni perché non sono atti che ho fatto io, quindi 

adesso ho l'informazione che attendevo e le darò risposta 

per iscritto. 

 

PRESIDENTE  

Allora, prego. 

 

Intervento 

Per quanto riguarda l'accesso agli atti ci sempre 

rispondono agli accessi agli atti su qualsiasi tipo di 

argomento, non abbiamo mai tutti quanti tenuto nel cassetto 

alcunché, anche perché comunque tutti gli atti che vengono 

prodotti dall'amministrazione di tipo dirigenziale, 

comunale, eccetera eccetera, con tutti gli allegati vengono 

di volta in volta pubblicati in amministrazione 

trasparente, in visione di tutti quanti, i consiglieri, 

presidente, il pubblico tutto. Quindi, dico non c'è 

assolutamente nessuno degli atti fatti nell'immediato 

presente e nel passato che sia in qualche modo celato. 

Tutto è pubblicato in amministrazione trasparente. In ogni 

caso tutte le volte che sia da parte dei consiglieri, ma 

anche da parte di giornalisti, come sono avvenuti in 

passato o anche da ditte che hanno legittimo interesse, 

abbiamo sempre risposto a qualsiasi accesso agli atti. 

Questo per quanto riguarda l'accesso agli atti. Poi per 

quanto riguarda poco fa la discussione in cui è emersa la 

parola illegalità, ecco su questo dico non vorrei che 
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questa parola in qualche modo fosse transitata ai tecnici 

che con molta fatica portano avanti numerosi lavori. Ora, 

io volevo chiarire una cosa, qua mi pare che l'oggetto del 

contendere, mi pare di aver capito è che è stata asfaltata 

uno slargo con un intervento di manutenzione idrica, dico 

questo mi pare che sia tutto l'oggetto del contendere. Io 

non conosco il fatto, però devo dire che per quanto 

riguarda anche il discorso delle manutenzioni della 

superficie stradale, nei lavori è normale che durante 

l'esecuzione si verifichino degli imprevisti, per cui che 

succede? Che spesso il tecnico ovviamente per garantire la 

funzionalità dell'infrastruttura a cui sta lavorando, per 

garantire la funzionalità e possibilmente un miglior 

risultato complessivo, spesso è indotto da un punto di 

vista tecnico a fare delle variazioni ai lavori. Non è che 

i lavori progettati vanno sempre a coincidere al 100% poi 

con l'esecuzione. È normale che si verifichino degli 

imprevisti. Per cui per quanto riguarda la manutenzione di 

rete idrica cui si accennava poco fa, ne avevamo parlato 

mesi fa sia con l'amministrazione che con il direttore dei 

lavori, che segue i lavori, nella rete idrica ci sono stati 

durante i lavori notevoli cambiamenti rispetto al progetto, 

perché ad esempio ricordiamoci che l'oggetto principale è 

rete idrica, mancavano alcuni componenti importanti, 

tombini, alcune valvole, alcuni componenti che era 

necessario prima di chiudere dover mettere, che non erano 

stati previsti in progetto, per cui il direttore dei lavori 

in accordo con il RUP e tutti quanti, nell'esatta 

definizione non lo conosco, ma credo che sia questo il 

senso, si è preferito intanto sistemare bene la rete 

idrica, nelle arterie laddove era prevista e poi demandando 

e mi pare che ancora credo che bisogna fare una perizia se 

non ricordo male, una perizia di variante, a una successiva 

perizia di variante la definizione totale di tutto quanto. 

Dico questo mi pare di aver capito sentendo il RUP e il 

direttore dei lavori, per quanto riguarda lo slargo che è 

stato asfaltato, ripetono lo so, ma possibilmente capita 

che nell'intervento di manutenzione idrica, lì nello 

spiazzo si è fatto qualche lavoro puntuale qua e là, allora 

anziché possibilmente andare ad ascoltare solamente il 

riquadro, per cui poi magari nel complesso vengono degli 

interventi che non vengono ben fatti a regola d'arte, molto 

spesso si preferisce asfaltare una superficie un po' più 

ampia per cercare di... 

 

PRESIDENTE  

Ingegnere, stiamo parlando di una superficie di 500 m². 

Dove non è stato fatto nessun intervento di manutenzione 

idrica, sia tranquillo. 
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Intervento 

No, questo non lo so, ripeto non lo so. Questo bisogna 

chiedere al tecnico, ma neanche nel passato? Perché 

possibilmente nel passato... è possibilmente stata ripresa 

un po' la... A volte si agisce anche così. Ma sempre 

comunque ci tengo a dirlo, ogni intervento fatto 

nell'interesse della città. Siccome si parlava di 

illegalità, se è questa... 

 

PRESIDENTE  

Ingegnere, questo lo dovrebbe chiedere al capo 

dell'amministrazione, che non perde occasione sui siti 

istituzionali e a mezzo stampa e facendo interviste, di 

dire sempre che gli altri fanno sempre atti illeciti e 

commettono atti illeciti. Per quanto mi riguarda io 

pretendo solo che si faccia chiarezza, non è questo 

l'oggetto della discussione del contendere. Ma come ha 

detto lei ci sono 20 strade del centro urbano della città 

di Marsala che necessitano di un progetto di manutenzione, 

progetto di manutenzione che in questo momento non c'è, non 

è previsto nemmeno nel piano triennale delle opere 

pubbliche e la cosa è grave.  

 

Intervento 

Ripeto, mi pare che sia contemplato in una perizia di 

variante, mi pare che diceva il direttore dei lavori, 

adesso non lo so. Ripeto, non lo so. Il RUP è stato 

nominato da poco tempo, è da pochi mesi che è nel servizio 

(inc.) e anche di questo lavoro è stato nominato RUP nelle 

fasi finali e quindi non conosce tutta la vicenda, però c'è 

il direttore dei lavori che ha seguito dall'inizio fino 

alla fine e che può dare maggiori ragguagli su questa cosa.  

 

PRESIDENTE  

Prego. 

 

GEOMETRA ZIGHITTELLA 

Presidente, consiglieri, per quello che mi riguarda come ha 

detto bene il dirigente, sono stato nominato nella fase 

finale degli appalti che sono stati finanziati dalla 

regione per la realizzazione della rete idrica. Questo in 

particolare riguarda il lotto numero uno, che è il lotto 

del centro storico, il centro urbano. Praticamente a dire 

della direzione dei lavori, per quanto riguarda il discorso 

della scelta delle strade che sono state realizzate e sono 

state asfaltate, sono state asfaltate tutte quelle strade 

di grande comunicazione a differenza di quelle che non sono 

state fatte che erano delle piccole stradine interne della 

città. Che necessitava sicuramente fare e che sarebbe stato 

giusto pure asfaltare, perché asfaltate erano e asfaltate 

dovevano essere. Ma purtroppo nella fase di realizzazione 

dell'opera, per come bene ha detto il dirigente, sono state 
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fatte alcune opere diverse da quelle che erano in progetto. 

Diverse perché? Perché praticamente non erano previste per 

esempio (inc.), non erano previsti molti allacci che erano 

da fare negli edifici esistenti,  quindi si sono resi 

necessari durante la realizzazione. Quindi la strada che 

era stata tagliata e prevista in progetto di tagliare solo 

nella parte centrale quindi poter asfaltare soltanto la 

parte centrale, man mano che si andavano facendo queste 

opere e si andavano facendo i collegamenti a destra e a 

manca per poter fare gli allacci, poter mettere (inc.) e 

cose varie, la stradina è stata completamente distrutta e 

quindi non era più possibile potere fare il ripristino del 

manto stradale nella fascia di 1 m, ma è stato necessario 

per alcune strade fare per intero il manto stradale, con un 

aggravio giustamente della spesa e quindi con un aggravio 

del materiale necessario che era previsto in progetto in 

una determinata quantità e quindi è stato utilizzato in più 

rispetto a quello che era fatto. Per quello che mi risulta, 

per quello che mi hanno detto, che mi ha detto il direttore 

dei lavori che nella fattispecie per il lotto uno è il 

geometra Costantino, sono state fatte per intero alcune 

strade, come le ripeto a causa di questi interventi, questi 

lavori fatti in più e resesi necessari durante la 

realizzazione dell'opera, la via Mario Gandolfo per esempio 

è stata fatta per intero, (inc.), la piazza Inam è stata 

fatta, la via Fazio. Attorno alle case popolari dove ci 

sono i vigili urbani, la via (inc.) è stata fatta per 

intero tutta, la via Del Giudice, via Libertà, via Itria, 

queste sono state le strade che mi dice il direttore dei 

lavori che sono state fatte per intero. Quindi, sono delle 

strade di grande comunicazione, delle strade visibili nel 

centro urbano, delle strade diciamo che necessitavano 

realmente di farle perché non potevamo lasciarle senza 

asfalto e senza completarle. Mentre le strade che risultano 

senza... la via Mario Nuccio è stata fatta alla fine, la 

via dello Sbarco, la Piazza del Popolo. Poi mi risulta per 

quello che mi dice il direttore dei lavori, che c'è la via 

Corsica, la via Italia... 

 

PRESIDENTE  

Però sono state fatte con le somme previste per la gara o 

con le manutenzioni? 

 

GEOMETRA ZIGHITTELLA 

No, con le somme previste in progetto, il progetto è stato 

finanziato dalla Regione, il lotto uno con i soldi che 

c'erano all'interno del quadro economico del progetto. 

Quindi, mentre quelle non sono state fatte per intero, per 

niente, non per intero, la via Corsica, la via Italia, la 

via Tommaso Pipitone, la via De Amicis, via Castelfidardo, 

che sono tutte stradine di poca consistenza interne al 

centro urbano, via Magenta, via La Rosa, via Quarta, via 
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San Martino, via 4 Aprile, non le elenco tutte perché mi ha 

fatto un elenco di 20 strade che non sono state fatte e non 

sono state completate, che sono quelle che aveva ben 

elencato un momento fa il presidente e che giustamente 

risultano gli occhi di tutti, perché si vede che non sono 

state fatte. Però mi diceva che la riparazione delle strade 

è stata fatta con il cemento e sono state fatte in un modo 

che possono essere transitabili, giustamente non sono 

quelle che dovevano essere perché avrebbero dovuto essere 

asfaltate. Su questo non ci piove, perché è naturale che 

l'asfalto doveva essere fatto. Ma purtroppo il quantitativo 

di asfalto o il quantitativo di strade che doveva essere 

fatto per tutte queste piccole stradine, era stato già 

consumato in partenza nell'andare ad ascoltare per intero 

le strade che si ritenevano più importanti e più necessarie 

rispetto a queste. Sicuramente questa è una scelta tecnica, 

non è una scelta politica, non è una scelta che può fare 

chiunque, ma è una scelta tecnica che si fa in cantiere 

durante l'esecuzione dei lavori e per quello che sono le 

necessità sul luogo e sul posto. Per quanto riguarda il 

discorso della piazza che si parlava di avere asfaltato con 

i fondi del servizio idrico, io non conosco l'esistenza di 

questa cosa, perché sicuramente non riguarda lavori che 

sono stati fatti nell'ultimo periodo che io sono stato 

seduto in quella poltrona pur non avendo il titolo diciamo, 

le posso dire praticamente per informazioni così che mi 

sono pervenute, perché mi sono informato non appena ho 

avuto il sentore di questa anomalia, mi sono informato un 

tantino per vedere la situazione e mi dicevano che lì è 

stata fatta un intervento di manutenzione della rete idrica 

esistente e hanno dovuto tagliare in più parti dentro la 

piazza. Per ripristinare la situazione, onde evitare di 

fare cose a macchia di leopardo e la piazza necessitava 

anche dei lavori di per sé diciamo perché era già vecchia 

per i fatti suoi e quindi necessitava dell'asfalto, hanno 

ritenuto di farla per intero. Sicuramente hanno fatto un 

servizio alla collettività, sicuramente hanno fatto una 

cosa buona, però non era perfettamente in sintonia con 

quella situazione, perché dovevano fare soltanto la linea 

di 3 m, di 4 m che hanno dovuto tagliare è rompere con i 

mezzi passando lì per potere fare la (inc.).   

 

PRESIDENTE  

Geometra Zighittella, io glielo ripeto per l'ennesima 

volta, le fa onore e continuo a dire vi fa onore. Strade 

principali, sistema la rete idrica e rimangono buche che 

costituiscono pericolo per la pubblica incolumità. Mi 

faccia una cortesia, visto che lei è abbastanza 

documentato, io avevo fatto richiesta di accesso agli atti, 

pretendo la documentazione dell'intervento di manutenzione, 

le foto possibilmente di quello che è stato l'intervento di 

manutenzione, lo stato dell'arte e soprattutto la data di 
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quando è stato fatto, perché le dico che è stato fatto 

qualche giorno prima a ridosso di qualche manifestazione 

che si doveva fare in quella location. Stia tranquillo. Me 

lo dica lei, mi documenti per come è giusto che mi deve 

documentare e poi ci risentiamo successivamente.  

 

GEOMETRA ZIGHITTELLA 

Per quello che mi compete, se c'è l'accesso agli atti e io 

sono nelle condizioni di poter avere le carte necessarie, 

sono tutte messe a disposizione di chiunque ne fa richiesta 

e a maggior ragione di quello che il consiglio comunale che 

ha pieno titolo di poter accedere direttamente agli atti. 

Io sono anche disponibile assieme a tutti quelli che 

vengono in ufficio, presidente, consiglieri, assessori, 

chiunque esso viene, ad aprire le carte e guardarle anche 

dal punto di vista tecnico, se è necessario, se è 

necessario anche dal punto di vista tecnico per il 

contributo che posso dare minimo, ma per il contributo che 

posso dare. Spero che il presidente possa dare atto della 

disponibilità. 

 

PRESIDENTE  

Attenzione, io non ce l'ho con gli uffici, a me la cosa che 

più preme, ma non è questo il momento, perché poi può 

sembrare che è una polemica, che quantomeno ci sia un 

amministratore che dica sono stato io a chiederlo. Io non 

penso che lei di sua spontanea volontà o chi per lei di sua 

spontanea volontà non fa quello che deve fare e si va a 

occupare per andare a ripristinare quei 500 m di asfalto, 

non ne parliamo più, perché non siamo fessacchiotti. 

Andiamo avanti nelle manutenzioni. Siccome vorrei fare un 

emendamento al punto 67: Lavori di realizzazione parcheggio 

e realizzazione marciapiedi in contrada Conca, vorrei 

sapere dov'è localizzata quest'area e dove il progetto, 

perché ho cercato il progetto e gli uffici non sono stati 

in grado di fornirmi il progetto. Siccome è uno di quegli 

interventi che lo scorso anno era stato chiesto 

dall'amministrazione l'accensione di un mutuo, io sto 

facendo un emendamento dove chiedo automaticamente di 

mettere possibilmente pure con soldi propri di cassa per la 

realizzazione di questo parcheggio. La cosa che mi 

interessa e mi preme è capire come mai non ciò progetto, 

non ci sono le carte, non c'è l'area individuata e non si 

sa dov'è l'area individuata, perché non mi mette nelle 

condizioni naturalmente di potere presentare l'emendamento. 

Chi mi risponde? 

 

Intervento 

Allora, io posso rispondere per quello che conosco. Credo 

che l'inserimento dell'opera nel programma triennale viene 

da anni antecedenti. Quindi, nel momento in cui è stata 

inserita l'opera e la risposta che dovevo dare io a lei per 
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iscritto era uno dei quesiti che lei aveva posto nella sua 

richiesta di accesso agli atti. Il dirigente Palmeri mi ha 

detto che non ricorda dove sono questi atti, non sa dove 

sono, sicuramente c'erano nel momento in cui l'opera è 

stata inserita nel piano triennale, io oggi in ufficio non 

ho documentazione. Questa sarà la risposta che io le darò 

per iscritto. Gliela anticipo. 

 

PRESIDENTE  

Guardate, io ho parlato con tutti i tecnici che ci sono 

all'interno del comune di Marsala, nessuno è a conoscenza 

di questo progetto, nessuno, nessun tecnico del Comune di 

Marsala e a conoscenza di questo progetto, nessuno. Fra i 

presenti non siete in grado di dire dov'è questo progetto, 

io mi auguro che l'assessore del settore mi sappia dire il 

progetto e l'individuazione dell'area. 

 

Intervento 

Presidente, ripeto, lei non riesce a distinguere ciò che è 

indicazione politica da quello che sono i progetti che io 

so fare per il mio lavoro, ma non faccio certamente 

all'ufficio tecnico. L'area sostanzialmente che allora era 

stata individuata assieme all'amministrazione, certo 

l'amministrazione questo deve fare, era... Puntualmente non 

ho la cartografia davanti e neanche sarebbe il mio compito, 

ma siccome le cose che conosco sempre le dico, vedo che 

quell'area era limitrofa alla scuola, forse di fronte alla 

farmacia, zone limitrofe. Allora è stata scelta perché? 

Quella zona non è servita da alcun tipo di parcheggio, c'è 

una farmacia e c'è una scuola principalmente, c'è una 

chiesa là dietro, allora abbiamo fatto un sopralluogo, 

ricordo che c'ero pure io, una volta sola, poi l'ufficio 

fatto ulteriore sopralluogo e credo che c'eri pure tu, e 

poi c'era Luigi Palmeri, l'ingegnere Palmeri, il mio amico 

Luigi, scusate l'aspetto umano in cui l'ho definito, 

l'ingegnere Palmeri che se ne è occupato e penso che 

l'abbia redatto pure lui. Su questo io non posso sapere 

dov'è il progetto, si chiama Luigi Palmeri e si chiede. 

Ripeto, non per scaricare, che c'era il progetto, è stato 

individuato avevo fatto un sopralluogo. Ma l'assessore 

vuole che possa sapere in quale cassetto è messo? Non credo 

proprio, presidente. Nessun progetto ho mai visto nel 

cassetto. Gli uffici l'hanno predisposto, l'hanno scritto, 

all'ingegnere Palmeri gli si può riconoscere 

un'intelligenza intellettuale malgrado il suo modo spesso 

amicale di trattare le cose, ma è una persona seria e 

precisa e competente, avendolo inserito c'era un progetto, 

uno studio di pre fattibilità e certamente lo chiamiamo, 

interloquiamo e vediamo di intercettarlo. Dopodiché le ho 

spiegato sostanzialmente l'area dov'era, era limitrofa alla 

scuola, perché quella scuola, che lei quella zona la 

conosce bene come la conosco io, quando le mamme si fermano 
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per lasciare i figli a scuola, quella zona necessiterebbe 

da tempo di un parcheggio. Quindi, questa credo che sia un 

intervento per me necessario, è chiaro che è al vaglio del 

consiglio comunale, come tutto il piano triennale.  

 

PRESIDENTE  

Assessore, io quella zona la conosco molto bene, di fronte 

la farmacia o vicino la scuola non ce ne sono spazi liberi 

da destinare a parcheggio.  

 

Assessore 

Guardi, gli spazi ci sono, basta acquisire qualche immobile 

e demolirlo, di piccola importanza, questo non me lo deve 

dire a me, perché lo conosco e c'è. Dopodiché ritorno a 

dire, dobbiamo trovare il progetto, perché se non troviamo 

il progetto su cosa parliamo? Su questo lei ha ragione. 

 

PRESIDENTE  

Assessore, forse non ci capiamo, io le sto dicendo voglio 

formalizzare un emendamento, ma per formalizzare 

l'emendamento è da un anno che chiedo agli uffici dov'è il 

progetto, di visionare il progetto, nessuno dei tecnici 

presenti e anche l'ingegnere Palmeri in presenza dei 

tecnici presenti non conosce il progetto, non conosce 

l'individuazione dell'area. 

 

ASSESSORE 

Presidente, allora, ci siamo trovati in un periodo di 

passaggio da una dirigenza un'altra, ci siamo trovati in un 

periodo di passaggio tra un ufficio e l'altro, tutta la 

documentazione si trovava in viale Ugo Foscolo e adesso si 

trova al tribunale nuovo. Credo che sia un problema, se lo 

mettiamo in questi termini, eventualmente carichiamo gli 

uffici nel giro di niente di predisporre uno studio di 

fattibilità, non è che ci vuole più di tanto. Abbiamo 

uffici che sanno progettare, hanno progettato opere 

importanti senza ricorrere all'esterno, saranno in grado di 

fare qualche planimetria e qualche conto sommario, come si 

fa per questi progetti e quindi... Presidente, mi scusi, io 

voglio che mi ascolti, se non mi ascolta non ci capiamo. Se 

lei e il Consiglio ha questa volontà, qua c'è un ufficio 

tecnico credo a disposizione che nel giro di uno o due 

giorni di predisporre o di trovare ciò che c'era, faccia 

l'emendamento, da parte dell'amministrazione mi troverà 

perfettamente d'accordo. Quindi, credo di essere stato 

chiaro. Il progetto credo che se si va a cercare in 

archivio si dovrebbe trovare. Ma ripeto nel passaggio da 

via Ugo Foscolo al tribunale, al vecchio tribunale, 

qualcosa è capitato che si è perso, non solo quello ed è 

una cosa fisiologica. Ci sono faldoni, c'è stato un mese di 

traslochi, qualcosa può essere capitato, ma non credo che 

su questo potremmo trovare chissà che cosa. Il progetto è 
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stato messo con un importo, credo che un conto era stato 

fatto. Se poi parliamo delle qualità di questi tipi di 

progetto, va bene, la penso in una certa maniera, ma questo 

è un altro discorso che è mio e resta mio. 

 

INTERVENTO  

Solo per informazione, ma proprio velocemente, perché 

intanto dovremmo sforzarci, visto che siamo agli sgoccioli 

della consiliatura di evitare le sovrapposizioni fra quelli 

che sono atti gestionali, tecnici, come i piani triennali, 

i bilanci che faremo, l'ultimo, e l'altro livello che è 

quello politico, perché è inutile girarci attorno, siamo 

alle soglie di una campagna... Anzi alle soglie del voto, 

non della campagna elettorale, siamo in piena campagna 

elettorale, però a prescindere da come la si pensa, posto 

che qualunque opera che dall'amministrazione è pubblica, 

quindi l'amministrazione politica e apparato burocratico 

del comune, ogni opera è chiaro ha una ricaduta nel 

territorio e quindi per la collettività, però la domanda, 

chi mi conosce sa che sono abbastanza laico nelle cose, 

tecnicamente se noi oggi decidessimo di adottare quest'atto 

e di votare quest'atto, voteremo un atto senza progetti. 

Come questo ce ne saranno forse pure altri, chi lo sa. 

Questo è un problema però. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Assessore. 

 

ASSESSORE 

Assolutamente sì, non credo che negli altri, ma qua c'è 

l'ufficio, non credo perché moltissimi di quelli che ci 

sono, ma tutti sono con progetti e molti fatti nel piano 

triennale sono finanziamenti... 

 

INTERVENTO 

Però statisticamente essendoci un precedente, se andiamo a 

sviscerare tutto il documento, magari ne troviamo anche 

altri. Per questo dico è tecnicamente un problema. 

 

ASSESSORE 

Hai ragione, si tratta di un progetto comunque non inserito 

nell'annualità intanto, il che non significa che non deve 

avere il progetto assolutamente. Ho fatto una premessa, non 

posso realmente sapere dov'è, ma neanche penso che ci sia 

responsabilità, qua non parliamo di responsabilità, 

probabilmente si è realmente smarrito, può capitare, molte 

cose sono successe in questo trasferimento, non è stata una 

cosa così semplice. Voi avete idea, qualcuno di qua ha idea 

di cosa era e di cosa c'è ancora negli archivi dell'ufficio 

tecnico? Probabilmente in questo smistamento, qualcosa si 

sarà perso. Se volete possiamo fare l'analisi di progetti, 

se poi si sceglie un progetto o si va ad individuare e si 
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va a cercare ancora o nel giro di due giorni si produce una 

sorta di studio di pre fattibilità, non è complesso. Anche 

se hai perfettamente ragione. Se noi andiamo a votare, 

dobbiamo andare a votare o a emendare qualcosa di cui ci 

sia assolutamente il progetto. Mi scuso, ma ripeto questo è 

capitato solo per questo tipo di situazione, in cinque anni 

non credo sia mai capitato, ma il trasferimento che abbiamo 

fatto è stato veramente serio, anche all'urbanistica 

qualcosa ogni tanto non riescono a trovare. Per la verità 

sono stati abbastanza bravi, qualcosa può capitare, è umano 

errare, c'è stato un trasferimento di un intero ufficio. Io 

stesso non credevo nella velocità e nella bravura dei 

tecnici a dover assembrare tutti questi documenti, perché 

alla fine veramente è stato indolore. Qualcosa può 

capitare, ma ripeto siamo qua per questo, anche perché non 

ci vedo niente di grave sostanzialmente, se non c'è si 

riproduce, si fa una dichiarazione, è chiaro che se l'hanno 

inserito il progetto c'era, su questo conosco i miei 

collaboratori, gli uffici, sono magari troppo attenti, il 

troppo è sempre buono in queste... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, non vuole essere un tono polemico, io la voglio 

interrompere perché ogni tanto è giusto dire le cose come 

stanno. Il suo sindaco l'anno scorso ha fatto una 

conferenza stampa citando anche questa realizzazione di 

quest'opera, dicendo che il consiglio non l'ha voluta 

autorizzare che ha tolto le somme. Non c'è un progetto 

definitivo, quanto meno un progetto definitivo di 

individuazione dell'area e tutto, bisogna fare l'esproprio. 

Allora siccome non siamo su aree pubbliche, bisognava fare 

l'esproprio. Definitivo, perché se lei lo inserisce 

nell'annualità, per come chiedevate addirittura l'apertura 

di un mutuo per finanziare queste 150.000 euro, significa 

che lei doveva essere nelle condizioni quantomeno di avere 

un progetto di fattibilità, questo progetto di fattibilità 

all'indomani della conferenza stampa, io mi sono recato 

personalmente agli uffici tecnici, ho parlato con tutti, 

sono tutti presenti, nessuno è a conoscenza di questo 

progetto. Quindi, se qualcuno ha aperto una dicitura potete 

tranquillamente aprire la dicitura, ma onestà intellettuale 

vuole che stiamo parlando di esproprio dove ci possono 

essere interessi privati e stiamo parlando di aree dove 

vicino ci possono essere anche consiglieri che hanno delle 

proprietà e possono avere a maggior ragione ancora di più 

interessi diretti. E continuo a dire mi assumo sempre la 

responsabilità di quello che dico. Allora, detto questo, io 

ho fatto una richiesta di accesso agli atti. 

 

CONSIGLIERA 

Segretario, le chiedo di intervenire a questo punto, perché 

io mi sto stancando di avere attacchi diretti in maniera 
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personale, perché lei in due ore di consiglio comunale che 

stiamo dedicando e stiamo spendendo soldi pubblici alla 

città, stiamo spendendo soldi pubblici qui in consiglio 

comunale, lei sta parlando soltanto della mia zona. Questo 

è un attacco personale. Non si permetta mai più di dire, 

perché si fa un parcheggio in un quartiere di periferia, 

perché la periferia qua dentro la diciamo sempre, la 

nominiamo sempre e in continuazione. Non si permetta mai 

più di dire che perché un consigliere è della zona non si 

può fare un parcheggio e rendere un servizio ai cittadini. 

Lei l'anno scorso ha tolto i soldi che aveva messo 

l'amministrazione, questo è un dato di fatto sicuro, questo 

è un dato di fatto. Se poi tutti gli atti che lei approva, 

che lei emenda a suo interesse, preleva, preleva dagli 

ordini del giorno varianti a 15 giorni dalle elezioni, 

questi sono affari suoi. Queste sono cose che ci saranno le 

persone che eventualmente interverranno, nelle dovute sedi, 

ma se lei deve dedicare il consiglio comunale a fare degli 

attacchi personali a consiglieri comunali che sono 

schierati con Alberto Di Girolamo, me lo dica perché io 

abbandono l'aula oggi stesso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma non è così, assolutamente, lei può fare quello che 

vuole, io non ho fatto nome e cognome sul parcheggio, ho 

solo detto che... 

 

CONSIGLIERA 

Lei deve essere super partes fino alla fine, lei è un 

presidente del consiglio e non l'ha fatto per cinque anni. 

Continui a gestire i lavori con dignità. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, io ho chiesto e voglio presentare un 

emendamento su questo progetto, lo presento io 

l'emendamento e sono legittimato a poterlo fare.  

 

CONSIGLIERA 

Lo presenti, a me interessa che ci siano servizi nelle 

periferie.  

 

SEGRETARIO 

Presidente, posso intervenire?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, segretario.  

 

SEGRETARIO  

Allora, ribadisco, l'ho detto all'inizio, le sedute dopo la 

pubblicazione dei comizi elettorali possono essere tenute 

solo per adottare atti urgenti e non prorogabili. Il 

Consiglio Comunale quindi deve fare una preventiva 
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valutazione sulla sussistenza delle ragioni della 

improrogabilità dell'atto, della trattazione dell'atto, la 

ragione per la quale il legislatore pone questo vincolo è 

semplice. Il Consiglio Comunale, le sedute che si svolgono 

dopo la pubblicazione dei comizi non può diventare uno 

scontro politico, non può diventare, caro Presidente, è da 

tutta la seduta che c'è un dialogo tra lei e il 

rappresentante degli uffici, le posizioni organizzative. 

Quindi, non può diventare un luogo dove si mettono in campo 

delle questioni che sono di carattere politico, dove si va 

a comunicare posizioni che sono di carattere politico, si 

innescano polemiche politiche. Quindi, se il Consiglio 

Comunale deve continuare a svolgere le sue funzioni, lo 

faccia limitando i suoi ragionamenti sui punti all'ordine 

del giorno, chiudendo gli argomenti che sono posti 

all'ordine del giorno, perché ritenuti di carattere 

urgente, non prorogabile e si chiudano poi i lavori. Questo 

è quello che rappresento al Consiglio Comunale. Ho ribadito 

sin dall'inizio al Presidente del Consiglio e me ne è 

testimone che se è necessario chiarirlo tecnicamente con 

una mia nota sono disponibile a farlo. Se il Consiglio 

Comunale deve diventare e deve continuare a essere un luogo 

di polemica politica e di scontro politico, come si sta 

verificando, secondo me non è legittimo che si continui a 

svolgere, perché siamo in una fase nella quale non è 

possibile che il Consiglio Comunale diventi luogo di 

scontro politico. Quindi, io non ho altro da aggiungere. 

Non è nel mio potere non fare andare avanti i lavori del 

Consiglio Comunale, perché i poteri sono di direzione del 

consiglio comunale. Però io ho il dovere di informare quali 

sono i termini entro i quali il consiglio comunale si può 

svolgere. Io ho cercato di farlo in maniera informale, 

parlando con lei, presidente, più volte, però vedo che le 

mie considerazioni non sono prese in nessuna 

considerazione. Chiusa la partita.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Segretario, mi consenta, mi scuso se io o è passato 

il messaggio che io voglio fare la polemica, io quello che 

le sto dicendo ora, il sindaco e gli assessori è da un anno 

che non mettono piede in consiglio comunale, da un anno, 

forse da due, consigliere, su queste cose io ho fatto 

formale richieste più volte, ho parlato con gli uffici e 

penso che se devo approvare quest'atto deliberativo che mi 

è stato trasmesso dall'amministrazione comunale, mi sembra 

doveroso quantomeno chiarire alcuni aspetti e chiarire non 

penso che sia un tono polemico, non penso che sia un tono 

polemico volere cercare lo scontro rispetto ad alcune 

iniziative calate del piano triennale, dove abbiamo subito 

continuamente e continuiamo a subire attacchi da parte 

dell'amministrazione, soprattutto da parte del sindaco che 

non è qui. Quindi, se vogliamo i chiarimenti e chiediamo 
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gli uffici, non è un interrogatorio gli uffici, è una 

prerogativa del consiglio comunale che vuole capire, 

nessuno ce l'ha detto, nemmeno delle 20 strade che non si 

asfalteranno mai, nessuno ce l'ha detto fino ad oggi, 

nessuno. E nessuno nemmeno ci ha detto che non sono 

previsti nel piano triennale come manutenzione. Nessuno. 

Allora, dire questo non penso che sia fare polemica. Se 

questo può sembrare come polemica io annullo la seduta del 

21 e ci vediamo tutti dopo la campagna elettorale. 

Significa che fino ad oggi abbiamo scherzato, abbiamo 

giocato, significa che questa città non si vuole 

approfondire nulla, lo faremo in altre sedi.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, lo abbiamo visto che siamo in campagna 

elettorale, lo squallore che utilizzate in campagna 

elettorale lo abbiamo visto. Allora, io annullo pure la 

seduta di oggi se è necessario, non ne facciamo più 

consiglio comunale, ma deve dire alla sua amministrazione 

che non invii atti deliberativi al consiglio. Noi 

attendiamo ancora il bilancio, abbiamo fatto questa 

sessione perché era dovere nostro, l'abbiamo concordato 

tutti di approvare il bilancio di previsione. Se non siamo 

nelle condizioni io annullo la seduta pure del 21, 

segretario, così evitiamo che ci possa essere scontro. Non 

voglio fare lo scontro, ma se io devo votare un atto 

deliberativo non lo voto senza che lo capisco e non c'è 

stata data la possibilità di approfondirla in commissione. 

Quindi, se dite annulliamo le sedute, io oggi stesso chiudo 

e annullo la seduta del 21, così evitiamo al bando le 

polemiche.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Presidente, posso?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, consigliere Rodriguez.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ  

Presidente, io mi rendo conto che lavorare in questo modo è 

quasi impossibile, perché lo abbiamo visto l'altro giorno 

quando lei ha fatto una precisazione, quando qualcuno di 

noi stava facendo delle comunicazioni e credo che parlare 

di un atto deliberativo come il piano triennale e avere una 

situazione di scontro continuo, perché si pensi si possa 

fare campagna elettorale, io penso che per rispetto dei 

cittadini e rispetto di chi sta seduto in questa aula per 

lavorare su un atto deliberativo di questo genere, credo 

che sia impossibile lavorare sotto questo aspetto. Io 

personalmente abbandono l'aula perché non ho intenzione di 
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fare né campagna elettorale e né quant'altro in quest'aula 

consiliare. Sono qua, l'ho detto poc'anzi per discutere 

l'atto deliberativo di un'importanza estrema, se si può 

lavorare è bene, in caso contrario io non parteciperò più a 

un consiglio comunale così fatto. Grazie, presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Assessore.  

 

ASSESSORE 

Signor presidente, consiglieri, allora condivido quanto ha 

detto il segretario in toto, senza entrare in chi è stato e 

chi non è stato. Faccio un esempio lei giustamente in 

quella fase, dico giustamente, ha messo in evidenza la 

mancanza o quanto meno il non riscontro oggettivo del 

progetto. Questo è un problema che si deve affrontare, non 

dobbiamo affrontare altri discorsi e collegarli con ciò che 

succede fuori da quest'aula, perché appunto siamo in 

campagna elettorale. È chiaro che sui social tutti i 

candidati esprimono il loro parere sempre nel rispetto 

delle regole, perché ci saranno altri che le 

verificheranno, non lo possiamo fare qua, né noi 

assolutamente né le controparti, perché sennò diventerebbe 

un'altra cosa. Qua siamo nella sede istituzionale del 

consiglio comunale. Consiglio comunale che in questo 

momento può fare scelte di natura urgenti e non entrare in 

polemiche politiche sia da parte nostra che da parte degli 

altri ovviamente. Quindi, se dobbiamo analizzare il piano 

triennale con criticità per la città, con problemi quale 

può essere quello del progetto mancante, sono cose 

assolutamente avulse da discorsi di natura politica. Se 

andiamo su chi l'ha presentato, da dove viene, chi ci 

abita, diventa un altro discorso. Quindi, prego a tutti, a 

me compreso, anzi in primis, se vogliamo continuare da 

parte mia sono disponibile fino al giorno 5, quando poi non 

avrò più questa carica ad essere a disposizione, ma ripeto 

per tutti, se vogliamo farlo facendo gli emendamenti, 

facendo il consiglio comunale ma ricordandoci che siamo in 

campagna elettorale e che se un sindaco o meglio se 

candidati sindaci si esprimono in altre sedi legittime come 

si fa in campagna elettorale, non lo si può fare in 

consiglio comunale, questo è per tutti. Quindi dobbiamo 

essere un po' più tranquilli continuiamo, comunque non sono 

io a gestire lavori da aula, sarò presente fino all'ultimo 

ma ripeto visto il Segretario che rappresenta la 

trasparenza del comune, chi da un punto di vista 

amministrativo gestisce il consiglio comunale, dal punto di 

vista amministrativo, io prendo in toto quello che ha 

detto, lo condivido fino all'ultimo, credo che l'abbia 

detto, se dobbiamo agire in questo senso sì, in caso 

contrario credo che non ci sono le condizioni.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Io voglio riportare un clima sereno e lo voglio riportare 

un clima sereno. Però dico rispetto al tutto quello che 

viene detto esternamente lo può fare, per carità lo può 

fare, ma io sto trattando proprio quell'atto dove il 

sindaco dice delle fesserie e allora io le voglio 

approfondire in questa sede. Io voglio approfondire 

rispetto alle fesserie che vengono dette dopo e un atto che 

deve essere approvato. Scusatemi. Solo questo voglio dire.  

 

INTERVENTO 

Queste fesserie che lei dice, semplicemente le ho già 

risposto, un progetto che certamente non dobbiamo fare un 

giorno diciamo uno è bello e domani è bravo, sono due le 

cose, perché sono pratico da sempre nella mia vita, o 

qualche funzionario ha presentato nello stilare il piano 

triennale ha inserito un progetto o meglio un intervento 

senza progetto e quindi ha fatto una irregolarità più che 

una illegalità e io non credo assolutamente oppure come 

dico io durante il trasferimento si è perso. Crediamo 

all'una o all'altra e alla (inc.) che questo deve comunque 

compatire perché va trovato. Se no facciamo polemica, il 

sindaco secondo lei, se ha detto questo,  un piano 

triennale non lo fa né il sindaco né  l'assessore è chiaro, 

mi sembra ovvio, gli uffici di cui abbiamo fiducia 

assoluta, perché lo hanno dimostrato negli anni, 

evidentemente avevano il progetto, si è perso. Il geometra 

che è competente cercherà e troverà la soluzione in qualche 

maniera. Questa è la risposta al netto delle polemiche. Che 

se vengono fuori da quest'aula in campagna elettorale sono 

la salute della democrazia le chiamo io le polemiche. Ci 

stanno tutte, sennò ci abbracciamo tutti... In campagna 

elettorale uno deve fare quello che ritiene giusto dalla 

propria parte nel rispetto degli altri. Questo in generale 

vale per tutti. Qua dentro non lo possiamo fare. 

 

PRESIDENTE  

Grazie, assessore. Prego. 

 

Intervento 

Presidente, allora, colleghi, noi siamo qui perché avevamo 

preso un impegno nei confronti della città di dare un piano 

triennale, un bilancio più che altro, perché piano 

triennale dobbiamo votarlo prima e poi faremo se Dio vuole 

e se noi manterremo tutti la calma daremo un bilancio a 

questa città, nel favorire la prossima amministrazione, 

chiunque esso sia, come ho detto la volta scorsa, sarà Di 

Girolamo, sarà qualsiasi, daremo la possibilità di 

amministrare. Quindi, andremo a fare un favore a noi stessi 

come cittadini. L'impegno è stato preso, stiamo discutendo 

del piano triennale, al di là che il presidente è un tipo 

molto sanguigno, io vorrei dire una piccola cosa, non è che 
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noi siamo venuti qua e siamo venuti ad attaccare Di 

Girolamo, ad attaccare Grillo, attaccare qualcuno, stiamo 

parlando di argomenti che sono scritti qui nel piano 

triennale e abbiamo bisogno di averli chiariti. Poi magari 

può essere interpretato in un modo o nell'altro, chi 

sbaglia da una parte, chi sbaglia dall'altra, per carità, 

però io non sono partito qui attaccando il consigliere 

Tizio o il consigliere Caio. Però materialmente stiamo 

discutendo di argomenti. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

Intervento 

Dobbiamo capirlo? Secondo te ha fatto male in questo caso 

il presidente a dire come si fa una cosa senza che manca un 

progetto? Secondo me, lo stesso... Lo deve precisare. Però 

io invito tutti a mantenere un poco la calma e cerchiamo 

tutti assieme di portare a termine l'impegno che c'eravamo 

presi nei confronti della città. Quindi, riprendiamo di 

nuovo con calma l'argomento, vediamo di esaminare il piano 

triennale, che si debbono fare emendamenti si fanno, 

aspettiamo il bilancio, che è importante e quindi ripeto un 

poco di calma, un po' a tutti. Collega Rodriguez, mi 

rivolgo anche a te, cerchiamo di essere un poco... Perché 

già qualcuno non si presenta in aula perché già in piena 

campagna elettorale, noi con grande senso di 

responsabilità, tu, io, Luana, Ginetta, siamo qui e quindi 

continuiamo a lavorare nell'interesse della città. Grazie. 

 

PRESIDENTE  

Allora, collega Nuccio. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Io credo che la questione della quale dovremo discutere ci 

sta un errore alla base, è su quale metodo, posto che 

l'impegno di portare a compimento l'iter sul piano 

triennale e sul bilancio è un impegno importante che 

oggettivamente va nell'interesse della comunità, se non ci 

diamo il metodo di lavoro è inevitabile quanto dice il 

segretario si verificherà. Perché ha ragione Luana Alagna, 

ogni atto, ogni singola azione produrrà delle reazioni in 

un verso o nell'altro, avrà un interesse specifico per una 

causa perorata dal consigliere X piuttosto che Y, perché i 

piani triennali sono anche questo. Si soccombe, si vincono, 

il dottore che Galfano lo sa, molto spesso sono 

strumentali, a volte sono di faziosità, a volte sono opere 

oggettive che però sono appannaggio più di una zona. 

Quindi, presidente, se non ci diamo il metodo, non ne 

usciremo da questa situazione e noi faremo e continueremo a 

fare altre sedute in buonafede o in malafede, ogni atto 

avrà delle ripercussioni di carattere politico. Presidente, 

mi segue? No. Quindi, a monte, andiamo a ritroso, delle due 
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l'una, o a 15 giorni dalle elezioni decidiamo in maniera 

corale che ci asteniamo dal trattare questi atti e 

rivediamo la posizione rispetto al portare a termine un 

lavoro comunque importante, o inevitabilmente l'assemblea 

sarà destinata ad essere caratterizzata da scontri che 

avranno sia una natura politica, ma anche una natura di 

carattere elettorale. E su questo riparto da quanto diceva 

il segretario, perché era una nota che ci aveva già 

manifestato, un indizio che c'aveva già manifestato qualche 

settimana fa, perché era prevedibile che qualunque atto 

andiamo a discutere avrà ripercussioni di natura 

elettorale. Quindi, io chiedo se è necessario, presidente, 

convocare una conferenza dei capigruppo per fare il punto 

della situazione e capire come andare avanti o 

l'amministrazione prende l'impegno di rimuovere dal piano 

triennale una serie di iniziative che possono avere altra 

natura rispetto all'essenziale che serve per mandare avanti 

la macchina amministrativa da qui a 20 giorni o non ne 

usciremo mai. Non è un problema, collega, io dico che la 

totale buonafede che la contraddistingue rispetto anche 

alla sensibilità, rispetto a quell'area, quella zona, 

perché del tutto legittimo, ma è inevitabile, dovrà 

comprendere che la realizzazione di un'opera a 15 giorni 

dalle elezioni avrà delle ripercussioni di natura 

elettorale. Questo non pregiudica il fatto che lei va in 

totale buonafede. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

Consigliere Nuccio 

Però lei mi porta così alla divisione fra quanti vogliono 

boicottare un'opera importante e quanti invece la vogliono 

fare per campagna elettorale. Io non dico questo, dico 

qualunque atto che propone Nuccio, non lei, non Sturiano, 

qualunque atto proporrò in una zona della quale non conosco 

nessuno, non prendo un voto, eppure sono in campagna 

elettorale, legittimamente la cittadinanza potrà pensare 

sta perorando quella causa, perché vuole un ritorno 

elettorale. Questo dico. Quindi, io presumo, presidente, 

che se li convoca una conferenza dei capigruppo alla 

presenza dell'organo politico che è l'amministrazione, non 

riusciamo a trovare una mezza soluzione, sia quella, 

secondo me la più ragionevole, partiamo da quelle cose 

essenziali senza le quali non possiamo fare il bilancio. Se 

ci sono altre iniziative, altri interventi, siano espropri, 

siano atti che si possono fare fra 20 giorni, perché credo 

che il segretario è stato molto chiaro. 

 

Segretario  

Scusi, consigliere Nuccio, mi permetto di interromperla. 

Lei ha interpretato esattamente quello che è lo spirito 

della norma. Lei ha interpretato meglio di me, gliene do 
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atto, quello che è lo spirito della norma. Questo vuole 

evitare il legislatore. Perché dice si adottano atti 

urgenti e non indifferibili? Perché tutte le azioni che 

vengono fatte in consiglio comunale in questo momento posso 

dare adito giustamente a interpretazioni a favore o 

interpretazioni contro. Questo è l'esatto motivo. Per cui 

l'invito che faccio io, io faccio al consiglio comunale e 

al presidente, di dire preventivamente quale questa urgenza 

dell'indifferibilità dell'adozione degli atti, e 

differentemente rinviare a dopo le elezioni. Questo è. 

Quindi, l'invito è questo. Io non l'ho messo per iscritto 

per rispetto nei confronti del presidente, ma ne abbiamo 

parlato devo dire ne abbiamo parlato. Questo lo spirito 

della norma. Quindi, valutatela, è chiaro che diventa campo 

di battaglia.  

 

PRESIDENTE  

Segretario, io continuo a dire non voglio fare né polemica, 

non voglio essere nemmeno polemico. Io ho convocato questa 

sessione di concerto con i capigruppo consiliari, non ci 

sono stati atti in questa fase pre elettorale che non sia 

stato concordato e concertato, anche le stesse varianti cui 

parla la collega consigliera, io il 13, quando 

l'amministrazione mi trasmette un atto deliberativo in 

seduta di consiglio, la stessa mattina sospendo la seduta 

di consiglio comunale, faccio una conferenza dei capigruppo 

e con i capigruppo decidiamo che cosa fare. I gruppi 

consiliari mi dicono di aggiornare per ulteriore seduta, 

altre due, collega Meo, lei era anche presente.  

 

Segretario 

Presidente, lo posso precisare? 

 

PRESIDENTE  

Assolutamente lo può precisare e lo deve precisare. 

 

Segretario 

Allora, preciso che il mio appunto non è riferito al 

presidente del consiglio, ma a tutto il consiglio comunale, 

perché sono a conoscenza che lei seduta del consiglio 

comunale con gli ordini del giorno sono convocate 

concordandolo con la conferenza dei servizi, perché mi è 

stato riferito dal presidente "abbiamo concordato con la 

conferenza dei servizi". 

 

PRESIDENTE  

Assolutamente sì. Se fossimo stati, segretario, a 

conoscenza che l'amministrazione non era in grado di 

adottare il bilancio di Giunta entro i termini previsti, di 

sicuro la sessione anche sul piano triennale e sugli atti 

propedeutici non sarebbe stata fatta. Lei è testimone, e me 

ne è testimone anche l'aula consiliare, il sindaco ha detto 
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in una pagina istituzionale che il bilancio era già stato 

adottato di giunta e che adesso è responsabilità del 

consiglio che non c'è il bilancio. È riferito, perché 

continua a dire siccome tutto quello che diciamo noi è una 

polemica, il sindaco si può permettere di dire tutto e il 

contrario di tutto contro un consiglio comunale e nessuno 

potrebbe parlare. Anche in una fase elettorale. Allora 

dico, siccome l'aula è questa, e continuo a dire il 

bilancio è stato approvato e stiamo parlando di 27 padri di 

famiglia che aspettano l'approvazione del bilancio per 

continuare a lavorare. Quindi, quando si scrive il bilancio 

lo abbiamo adottato, la volontà di assumervi c'è tutta, 

però non vi possiamo assumere fino a quando il consiglio 

comunale non adotta la bozza di bilancio che noi già 

abbiamo trasmesso. Allora dico, ad oggi, segretario, i 

tempi non ci sono forse più, perché prima che si adotta il 

bilancio di giunta devono trascorrere il minimo 20 giorni 

fino a quando i revisori danno il parere, non prima di 20 

giorni possono dare il parere sul bilancio di previsione. 

Lo dice la normativa. Quando abbiamo convocato la sessione, 

la sessione parte il 10 e il bilancio era pronto, doveva 

essere adottato di giunta, c'erano tutti i tempi tecnici 

per potere procedere. Oggi ne abbiamo 17. Diceva il 

segretario se era fattibile e possibile adottare il 

bilancio anche dopo le elezioni, se siamo nel possesso 

delle nostre funzioni possiamo anche adottarlo, stabiliamo 

i criteri. Ma lo stabiliamo adesso, perché non sappiamo se 

c'è ballottaggio, se non c'è ballottaggio, quando viene 

fatta la proclamazione, quando deve essere... Non si sa, 

non lo sappiamo. Sicuramente questo dell'approvazione degli 

atti è un'incertezza totale, segretario, rispetto ai quali 

io non so la nuova amministrazione che si insedierà con il 

nuovo consiglio comunale, considerato che poi deve essere 

adottato nuovamente dalla sua amministrazione il bilancio e 

partiranno gli ulteriori 20 giorni necessari per emettere i 

pareri. Quindi, sono tutti degli aspetti che poi vediamo 

domani, segretario, assieme a lei e ai gruppi consiliari, 

li valutiamo e stabiliamo assieme come procedere. Questo è 

chiaro. Se possiamo anche dopo e l'amministrazione in 

settimana approva il bilancio e lo possiamo dare 

successivamente, stabiliamo i criteri, bilancio asfittico, 

spese solo indifferibili e urgenti, tutto quello che è 

necessario e può essere un criterio. Altri criteri ce li 

possiamo dare tranquillamente, come possiamo stabilire 

domani stesso di annullare la seduta del 21. Mi sembra il 

minimo che possiamo fare e chiudiamo nella massima 

serenità. Collega Nuccio, è giusto o no? Però se ci sono, 

collega Rodriguez, lei è un tecnico e qua ci sono tutti i 

tecnici, i tecnici sa che cosa le dicono? Che se si 

vogliono fare progetti, non sono più nelle condizioni nel 

mese di dicembre di presentare progetti e di lavorare sui 

progetti. È chiaro? Quindi, dobbiamo stabilire se per 
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quest'anno non dobbiamo approvare più nessun progetto e 

ritengo che cose da fare ce ne sono. Non abbiamo parlato 

per esempio dell'acquedotto, che forse il problema più 

grave in assoluto che c'è in questa città e rispetto ai 

quali bisogna fare seri investimenti, se è necessario 

prendere anche, accedere a dei mutui, sappiamo anche che le 

richieste di accensione dei mutui sono lunghe, ma ci 

vogliono prima i progetti e poi l'accensione del mutuo. Il 

piano è un piano triennale, quanto meno mettere nelle 

condizioni (inc.), ci sono tutta una serie di aspetti che 

non vuole essere polemica, ma vuol essere propositiva, 

assessore. Dico l'amministrazione fino a ieri, fino 

all'altro ieri ha presentato degli emendamenti al piano 

triennale. Quindi, se presentate anche degli emendamenti è 

perché riteniamo che ancora il piano può essere 

tranquillamente modificato. Però rispetto a quanto abbiamo 

detto, segretario... Prego. 

 

Consigliera 

Presidente, mi scusi, io comincio a sentire dichiarazioni 

che sinceramente mi fanno stare male. Cioè noi non dobbiamo 

esercitare il nostro dovere e quindi continuare ad 

esercitare il mandato amministrativo per il quale siamo 

stati eletti, solo perché qualunque dichiarazione possa 

essere utilizzata per fini strumentali. Questo è 

vergognoso. Noi siamo intanto ancora dei politici e 

dobbiamo dare esempio di correttezza, onestà e trasparenza. 

Quindi, io non intendo rinunciare al mio ruolo e al mio 

compito solo perché qualunque cosa possa essere finalizzata 

alla campagna elettorale che deve svolgersi al di fuori di 

questa aula e ognuno la colga come vuole, anche purtroppo 

facendo illazioni disgustose e immeritate, non importa, è 

purtroppo campagna elettorale, ma qui dentro io voglio 

continuare ad esercitare il mio ruolo di consigliere 

comunale fino a quando ne ho pieno diritto ed è questo 

anche mio dovere. Non sia mai che si debba decidere di non 

fare più sedute consiliari solo perché nasce il sospetto 

che qualcuno voglia fare campagna elettorale. Non sia mai, 

perché io non dimentico il mio compito, non dimentico il 

mio ruolo, non dimentico che i cittadini da me aspettano 

ancora risposte e quindi sono il piano triennale, è stata 

la TARI, è stata l'IMU, adesso credo che ci sia 

l'accertamento credo ordinario dei residui attivi e 

passivi, cioè atti propedeutici al bilancio che mi auguro 

di potere valutare ed approvare, perché è il mio dovere, è 

il mio compito. Non dimentichiamo, non farsi ficchiamo 

nostro compito dicendo "siamo in campagna elettorale, 

quindi chiudiamo". Chiudiamo? Presidente, non intendo 

chiudere, io voglio fare il mio dovere fino in fondo. 

Grazie. 
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PRESIDENTE  

Grazie, consigliere. Ingegnere Giacalone, se vuole 

relazionare l'aspetto delle scuole di Marsala e anche degli 

impianti sportivi. 

 

Intervento  

Grazie, presidente. Mi scusi, ma conoscendomi devo fare una 

premessa di non aver fatto mai polemica e questo me lo 

riconoscete tutti, ma quando è stato trasmesso il piano 

triennale dei lavori pubblici, presidente, mi scusi. 

Abbiamo una data noi qua? Quando è stato trasmesso il piano 

triennale delle opere pubbliche?  

 

PRESIDENTE  

Quando è stato trasmesso il piano triennale delle opere 

pubbliche glielo dico subito subito. È stato trasmesso nel 

mese di agosto. 

 

Intervento  

Allora, io non credevo che si arrivasse in discussione del 

piano triennale, questa è una mia ignoranza, ignorare 

proprio quello che si poteva e non si poteva fare, ma dico 

non sono mai stato chiamato un giorno in commissione lavori 

pubblici, cosa che è sempre successa, devo riconoscere un 

ottimo lavoro tra l'altro alla commissione sempre, sarebbe 

stato forse più semplice, visto che in commissione lavori 

pubblici è espressione un po' di tutto il consiglio, se 

avessimo magari fatto uno o due sedute, ma non è polemica, 

mi creda, è proprio agli atti, probabilmente qua saremmo 

arrivati con una discussione più chiara. Oggi c'è il 

consiglio e io qua sono. Arturo, non è assolutamente 

polemica, ma se si fosse fatto un mese prima o 20 giorni 

prima, probabilmente saremmo in una situazione più 

semplice. Solo questo, ma ripeto ho compreso pure la 

difficoltà, non è che non la comprendo, dico non sono stato 

convocato neanche una volta, se non stamattina che c'è il 

consiglio. Di fatto chiamato dal vicepresidente credo che 

sia Luana, dicendo come dobbiamo fare? C'è il consiglio, 

non possiamo fare... Sarebbe stata per tutti voi anche, 

perché tutto quello che abbiamo fatto negli anni passati, 

devo riconoscere alla commissione sempre, con discussioni 

animate, aperte, ma alla fine si arrivava in consiglio con 

una consapevolezza di quello che era la struttura del piano 

triennale. Adesso mi rendo conto pure per gli ex colleghi 

consiglieri, scusate, ogni tanto mi capita, di trovarsi a 

dover affrontare ex novo un argomento, che anche se voi 

avete agli atti, magari non avete avuto modo di 

interfacciarvi con l'amministrazione e magari il problema 

di quel progetto probabilmente gli uffici avrebbero potuto 

risolverlo. Ma non è polemica, è solo per un chiarimento. 

Adesso continuerà l'ingegnere Giacalone che credo era stato 

già chiamato dal presidente.  
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PRESIDENTE  

Prego, ingegnere Giacalone. 

 

INGEGNERE GIACALONE 

Per quanto riguarda il 2020, quindi il piano triennale di 

cui si sta discutendo, sono quasi tutti i progetti che sono 

stati fatti qualche anno fa e sono stati inseriti nei piani 

triennali precedenti e sono tutti i progetti, quasi tutti, 

ad eccezione di alcune manutenzioni delle scuole e impianti 

sportivi, sono tutti i progetti con fondi del MIUR, quasi 

nella sua totalità, ad eccezione di qualcuno del 5% degli 

importi e mi riferisco per esempio alla palestra Grillo che 

ha già iniziato i lavori e sono per intero finanziati dal 

MIUR. La scuola Pellegrino che devono iniziare, abbiamo un 

importo di circa mi pare 20 o 30.000 euro da parte del 

Comune, per il resto sono tutti i fondi MIUR, l'ascensore 

della scuola Garibaldi, sono quasi tutti i fondi MIUR, ad 

eccezione appunto delle 5%, quindi circa 5000 euro da parte 

del Comune. C'è Porta Nuova che è iniziata con fondi POR 

europei e Salinella che abbiamo fatto la consegna con fondi 

europei, con una piccola parte sempre da parte del Comune. 

Quindi, è importante approvare perché così possiamo, per 

alcuni lavori ancora tipo la scuola Pellegrino e Garibaldi 

non abbiamo potuto iniziare i lavori né fare il bando, 

perché non avevamo la disponibilità nel PEG di quest'anno e 

poi per quanto riguarda la manutenzione nelle scuole invece 

abbiamo nel piano triennale 100 mila manutenzione 

straordinaria edile, 100 mila impianti e 100 mila per gli 

impianti sportivi. Non sono tanti per la verità però l'anno 

scorso abbiamo avuto 400 mila con mutuo, per quanto 

riguarda edile e 400 mila per quanto riguarda gli impianti 

nelle scuole con cui stiamo lavorando. Sicuramente non 

basteranno perché comunque ci sono sempre cose nuove che 

spuntano che magari quando non fanno i progetti non si è a 

conoscenza perché questa è la situazione diciamo edile in 

Italia e nel mondo. Chiaramente ci possono essere delle 

problematiche che nascono, un impianto di antincendio che 

non funziona più, che non si può riparare che si deve 

sostituire o  comunque delle lesioni agli intonaci che sono 

apparsi nel momento successivo pure se noi comunque 

facciamo dei sopralluoghi battiamo però capita chiaramente 

con 50 scuole è chiaro che capita. Quindi quest'anno sono 

un po' pochine queste 100 mila ma per quest'anno 

sicuramente basteranno, certo se il bilancio viene 

approvato a dicembre o a novembre quindi noi i lavori li 

faremo nel 2021, ci troveremo con pochi soldi. Nella 

speranza che il bilancio del 2021 sia approvato prima e 

quindi possiamo lavoro con più certezza di fondi e senza 

problemi, comunque in questo momento le cose... Poi c'è il 

finanziamento che stiamo, comunque faremo poche cose perché 

sono per le scuole, per i Covid sono 520 mila euro 
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disponibile per avere le somme dobbiamo per forza 

presentare le schede tecniche, (inc.) che stiamo facendo. 

Abbiamo fatto la manifestazione di interesse per dare 

incarico a due tecnici esterni per fare questi progetti. 

Quindi imminente tra qualche settimana o una settimana 

sicuramente si presenteranno queste schede al Ministero e 

quindi si potranno avere somme per completare i progetti 

esecutivi ed andare in gara di appalto. Naturalmente se ci 

sono le somme nel PEG e nel bilancio, perché altrimenti non 

possiamo fare niente, siamo bloccati. Non so se... Poi se 

avete delle domande. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Mi scusi, Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliera Arcara. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie. Allora, mi spieghi ancor meglio, cortesemente per 

quanto riguarda appunto l'emergenza Covid e il problema 

delle scuole. Cioè, non so se rientra, penso che rientri 

nelle suo competenze comunque, anche se occorre forse la 

presenza in aula dell'Assessore al ramo. Cioè le aule sono 

sufficienti? Avete avuto la necessità per il mantenimento 

del distanziamento sociale magari di apportare delle 

modifiche strutturali cioè per quanto riguarda questo 

aspetto, sono previsti dei fondi? Siete intervenuti in che 

maniera? Ecco, mi chiarisca meglio, era un poco magari 

forse distratta. E poi non si riesce bene a volte a seguire 

in aula. Grazie. 

 

INTERVENTO 

Allora, abbiamo concordato con i direttori scolastici di 

fare qualche piccolo intervento prima del 24, l'apertura 

delle scuole di qualche demolizione di qualche tramezzo, 

piccole cose che potevamo fare con la manutenzione 

straordinaria. Il grosso dei lavori aspettiamo 520 mila 

euro da parte del Ministero per fare questi lavori, sono 

già stati diciamo c'è un decreto, non un decreto ma 

comunque un impegno da parte del Ministero per queste 

somme, aspettano da parte nostra le schede tecniche, 

(inc.), elenco prezzi e la delibera di Giunta per 

accreditare queste somme. Ci sono messe nel triennale. Con 

queste somme una volta che c'è il decreto e c'è il bilancio 

e il PEG possiamo chiaramente dare incarico definitivo ai 

due tecnici, con cui abbiamo già fatto i verbali e 

aggiudicazione diciamo dal punto di vista dei verbali e 

quindi anche l'aggiudicazione dei lavori per poter 

eseguire, per legge devono essere rendicontati entro 

dicembre quindi comunque devono essere fatti entro 
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novembre. Naturalmente se avremo tutto dal punto di vista 

finanziario tutto a posto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi vuole intervenire? Relativamente agli edifici pubblici. 

Architetto Pipitone.  

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Signor Presidente, Consiglieri, buongiorno. Sì, io, come 

sapete mi occupo della manutenzione degli immobili comunali 

e quindi ho la gestione del canile e del cimitero. Suap, va 

be', quello come opere... Sì, quello sì. Per quanto ho dato 

un'occhiata al programma triennale dei lavori pubblici in 

pratica ho visto che l'anno scorso per... Quindi quel 

capito che interessa più direttamente è la manutenzione, il 

capitolo riguardante e quindi il progetto riguardante la 

manutenzione straordinaria di tutti gli immobili comunali 

che comprendono in senso lato, quindi biblioteca, complesso 

teatri comunali, piazze, impianti eccetera. Per il 2019 

sono state previste 200 mila euro quindi che stiamo 

spendendo quest'anno che il progetto è in corso. Già siamo 

arrivati a settembre e penso che stiamo esaurendo già le 

somme. Per il 2020 ho visto che sono stati previsti 150 

mila euro quindi abbastanza poco per fare fronte alle 

esigenze del patrimonio immobiliare di proprietà del 

Comune. Che come sapete, è abbastanza vetusto e necessita 

di continui interventi di manutenzione. Tra l'altro mi 

pervengono diverse segnalazioni sia di altri Dirigenti, 

della Polizia Municipale che mi segnalano interventi mirati 

per... che richiedono somme non indifferenti per 

intervenire nel patrimonio edilizio. Quindi io ho visto 

questi 150 mila euro che credo che siano abbastanza poco. 

Quindi questo è il numero, io ci vedo poco, 28 credo che 

sia, 28. Sono state previste... Poi per quando concerne il 

cimitero, sono stati previsti 700 mila euro che è il 

consolidato dell'anno scorso, che queste ovviamente sono 

collegate alle entrate. Ovviamente i progetti saranno 

redatti, i progetti esecutivi dopo l'approvazione da parte 

del Consiglio Comunale del programma triennale e del 

bilancio. Altre somme di mia competenza, non ce ne sono. 

C'è per quanto concerne il programma triennale inserita 

anche la voce del, vedo questi 100 mila euro, che è la 

spesa corrente. Come spesa corrente siamo sempre lì. Sono 

sempre somme limitate per fare fronte alle continue 

richieste di manutenzione che abbiamo ogni giorno, ci fanno 

ogni giorno pervenire ed è continuo lavoro. La situazione 

del canile è alquanto complicata. Che ci sono tutti i box, 

impianti, sono in pessimo stato di manutenzione e 

necessitano di urgenti interventi. Già, come ho detto poco 

fa, ho fatto una richiesta all'Amministrazione e al 

direttore di Ragioneria di prevedere 40/50 mila euro per 

provvedere a questo intervento necessario. Come ho chiesto 
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pure, anzi su segnalazione della Polizia Municipale che 

bisogna fare anche un intervento abbastanza sostanzioso, ex 

Convento del Carmine. Che sono arrivate più volte 

segnalazioni da parte della Polizia Municipale, addirittura 

con interventi dei Vigili del Fuoco. I pericoli per la 

pubblica incolumità che paventano segni di crolli però da 

sopralluoghi non c'è un immediato pericolo, però è 

necessario intervenire con un progetto ad hoc, che in 

pratica lì sono delle strutture in muratura di (inc.) e 

sono notevolmente sgretolate a causa delle azioni degli 

agenti atmosferici. Abbiamo visto, fatto un sopralluogo 

pure con (inc.), credo la settimana scorsa e abbiamo visto 

che effettivamente è necessario intervenire pure in questo 

monumento, in questo edificio monumentale che il 

convento... ex convento del Carmine. 

 

SEGRETARIO GENERALE 

Ne approfitto... Perdonami, Presidente. Ne approfitto anche 

per segnalare, Architetto Pipitone, che l'edificio del 

Comune ad angolo proprio con l'entrata del mercato, la 

parte in alto, c'è proprio un’erosione del genere, magari 

tecnicamente non si chiama così, correggimi, Salvatore e te 

l'avevo pure segnalata che è importante. Potrebbe essere 

pericoloso, non so fino a che punto, poi sarete voi a 

decidere.  

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Sì, già l'aveva segnalato questo intervento l'Assessore 

Accardi. L'aveva segnalato. Però siccome per ora noi, come 

ha detto poco fa, abbiamo problemi di disponibilità 

economica per fare questo intervento, non c'è un immediato 

pericolo. Attenzione. Non c'è un immediato pericolo però 

bisogna pure lì intervenire. Lì possiamo intervenire con il 

prossimo appalto della manutenzione straordinaria. Che come 

vedo, detto poco fa, abbiamo quest'anno previsto nella 

previsione 150 mila euro che sono molto poco. Molto poco, 

visto quello che c'è da fare. Sarebbero sufficienti. Sì, 

sì.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho capito. Per il Carmine? Per il Carmine, Architetto. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Per? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Carmine. Il Convento del Carmine. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Ah, il Carmine abbiamo stabilito pure un 50/60 mila euro. 

Sarebbero necessarie. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Quindi ad aggiungere alle 150 mila euro, teoricamente, che 

sono previste già come fondi. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Sì. Esatto. Aggiungere queste. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho capito. Una cosa che mi preme, ecco, chiedere al... Al 

Geometra Parrinello. Ne parlavamo proprio qualche secondo 

fa con il Vice Presidente, cioè mi sembra di capire che 

somme relativamente alla manutenzione ordinaria sia per 

l'illuminazione pubblica sia per quanto riguarda la 

manutenzione strade... Ecco, marciapiedi e tutto quello che 

c'è, dico, non ci sono somme a disposizione. Quindi 

bisognerebbe...  

 

Intervento fuori microfono. 

 

INTERVENTO 

Allora, io ricordo che l'impegno di spesa era sul bilancio 

pluriennale. Ricordo pure che erano state impegnate le 

somme del 2020, quindi ultimati gli interventi e quindi 

spese le somme non ci sono più fondi per fare manutenzione. 

Quindi l'ufficio si troverebbe in enorme difficoltà ad 

affrontare... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi teoricamente l'ufficio in questo momento, ecco, 

dovrebbe impegnare, se non ci sono fatti nuovi fondi del 

2021. 

 

INTERVENTO 

Approva bilancio Fondi del 2021. Sì.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi per completare la manutenzione del 2020 con i fondi 

del 2021. 

 

INTERVENTO 

Allora, tutto parte dal fatto che le somme sono 

insufficienti per le problematiche che ci sono le strade, 

nei marciapiedi e in quanto altro. Quindi si va sempre a 

rincorrere gli eventi o gli imprevisti ci sono sempre. 

Questo è. Il territorio è abbastanza vasto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi significa qualora non si intervenisse con... 

 

INTERVENTO 

Per un periodo consistente saremmo senza manutenzione con 

enormi problemi per... 
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PRESIDENTE STURIANO 

E a quanto potrebbe ammontare diciamo queste somme che 

l'ufficio richiede di voler, ecco, di voler messa a 

disposizione da parte del Consiglio? 

 

INTERVENTO 

Dico, quantomeno questi che... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dico, se può fare adesso, non lo so, se possiamo 

formalizzare anche degli emendamenti che possano essere di 

carattere pure tecnico. 

 

GEOMETRA 

Allora, qualsiasi... Allora, lo stato conservativo, 

parliamo di pubblica illuminazione. Ieri ci siamo fatti un 

giro per vedere un pochettino come sono... il collega che 

si occupa per ora dell'illuminazione pubblica, abbiamo 

fatto un giro. In ogni strada, dico, principale e 

secondaria, perché quelle secondarie vengono più 

tralasciate rispetto a quelle principale, direttrici 

principali. Alle... Qua i problemi sono... Puoi fare delle 

scelte, in un certo momento lei deve scegliere, ha queste 

somme dove deve intervenire. Le scelte le fate voi per 

stabilire le somme, nella fase esecutiva poi uno deve 

scegliere il male minore qual è. Dove intervento? Perché le 

somme sono quelle. Si deve scegliere, a volte la scelta 

è... mi scusi, lei, quando dico...  

 

Intervento fuori microfono. 

 

GEOMETRA 

Allora, prima dovrebbe essere la messa in sicurezza degli 

impianti, prima, prima di tutto. Quindi messa in sicurezza 

significa quadri, impianti elettrici poi credo che lei 

legge i giornali. Ogni fine settimana c'è uno o due pali di 

illuminazione pubblica abbattuti da incidenti. Poi ci sono 

le calamità, venti e quanto altro che per vetustà altri 

pali vengono giù. Poi ci sono manomissioni che non si 

riesce a capire da dove provengono poi ci sono quadri, ieri 

abbiamo visto un quadro in contrada Terrenove che ha preso 

fuoco, non si sa come e perché. Dico ci sono continuamente 

interventi da fare per mettere in funzione e quando va via 

un quadro vanno via 100 corpi illuminati, 150 corpi 

illuminanti e sono problemi, intere aree restano al buio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Geometra una domanda che mi sorge spontanea e che spesso 

l'abbiamo anche... Lei parlava poco fa di pali incidentati. 

Io ritengo che durante un anno solare i pali incidentati 
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che vanno sostituiti sono all'ordine forse di un centinaio, 

no? 

 

GEOMETRA 

Io le dico una cosa. Alcune segnalazioni... Allora, chi 

rileva l'incidente, alcune volte pervengono a noi i 

riferimenti di chi è stato l'incidente e quindi noi 

facciamo la valutazione del danno e lo trasmettiamo 

all'assicurazione per recupero somme altre volte gli 

incidenti che vengono rilevati non viene trasmesso e quindi 

per noi resta un'incognita chi ha incidentato il palo e 

quanto altro. Io ho telefonato l'anno scorso ai 

Carabinieri, alla Polizia Municipale, alla Polizia di Stato 

dicendo che "Cortesemente quando rilevate un incidente 

fateci sapere. Quando e..." però... l'anno scorso o due 

anni fa, non ricordo preciso quando. Però questo colloquio 

l'ho avuto con... Però a volte sì, a volte no.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Comunque è sbagliato, perché nel momento in cui vai a fare 

una rilevazione dico, si parla di rilevare i danni a mezzi 

e cose. Quindi nel momento in cui tu danneggi un palo di 

pubblica illuminazione sono migliaia di euro che sono a 

carico della pubblica illuminazione. 

 

GEOMETRA 

Illuminazione, segnaletica stradale, vengono danneggiati 

continuamente per... se non vengono dati riferimenti del 

veicolo, delle cose, non riusciamo a risalire al... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. C'è qualcun altro che vuole aggiungere... Per 

esempio sulla manutenzione idrica, Architetto Zichittella. 

Che forse è, ecco, la parte più importante di quelle che 

dovrebbero essere gli interventi... 

 

ARCHITETTO ZICHITTELLA 

Presidente, per quello che mi riguarda praticamente il 

discorso... Presidente, Consiglieri, quello che riguarda il 

discorso dell'acquedotto, io ho dato una guardatina diciamo 

sommaria qua a quello che c'è nella bozza di programma e mi 

ritrovo delle opere che sono sempre ripetute diciamo negli 

anni. Quindi abbiamo la ripetizione di determinati 

interventi che riguardano sempre di anno in anno. E sono 

per esempio la revisione delle prese, mi ritrovo 100 mila 

euro, lavori sostituzionali di rete idrica in parte mi 

ritrovo 200 mila euro, lavori di manutenzione straordinaria 

rete idrica è dove l'impianto del 2019 altri 200 mila euro. 

Sono delle opere che si ripetono negli anni. Io purtroppo 

le debbo dire una cosa. Perché noi i fondi che sono stati 

previsti come manutenzione ordinaria e cose varie l'abbiamo 

quasi tutti impegnati con progetti di quest'anno, li stiamo 



 

Consiglio Comunale del 17/09/2020 

54 

sì (inc.) quindi noi come il Geometra Parrinello, aveva 

accennato utilizzeremo i fondi diciamo dell'anno successivo 

con i progetti che andiamo facendo di volta in volta quindi 

ci ritroviamo indietro di un anno delle somme che abbiamo a 

disposizione. Io volevo accennare solo una cosa, per quello 

che mi riguarda, veramente, ritengo che i fondi messi a 

disposizione per l'impianto... Per il servizio idrico sono 

insufficienti. Perché abbiamo una rete che è molto vecchia, 

abbiamo dei guasti alla condotta centrale che purtroppo 

negli ultimi periodi si sono ripetuti molto spesso. Ogni 

volta che si crea un guasto alla rete centrale dove 

praticamente si crea un problema, un disagio alla 

collettività enorme che per poter mettere a regime diciamo 

l'acqua per arrivare a tutte le case, passe circa un mese. 

Purtroppo in questo periodo a distanza di poco tempo e 

forse poco pure prima di un mese praticamente ritorna 

diciamo il guasto nella condotta centrale e ritorniamo di 

nuovo con i disagi alla gente. Io credo che sarebbe 

necessario diciamo un tantino aumentare le somme necessarie 

per poter fare le riparazioni perché se si verifica con 

questa concidenza praticamente è cadenza mensile, con le 

somme di manutenzione ordinaria, non riusciamo più a far 

fronte alla riparazione delle rete idrica ed oltretutto 

praticamente, mi pare che ho visto, Presidente che c'era la 

previsione per la sostituzione o per l'affiancamento della 

nuova rete della condotta centrale, perché c'era un 

progetto preliminare fatto dai tecnici... è previsto nel 

piano quindi bisogna insistere perché questo progetto vada 

avanti e perché questo progetto venga finanziato perché 

ritengo che questa condotta in vetroresina che ormai è 

arrivata a scadenza e ha delle difficoltà nel poter 

continuare a resistere deve essere immediatamente 

sostituita, quindi dobbiamo vedere come potere incrementare 

intanto i fondi per la manutenzione di quest'anno o 

dell'anno successivo diciamo per poter far fronte diciamo 

all'emergenze che si verificano (inc.)... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

In quanto quantificherebbe lei diciamo le esigenze per 

poter assicurare quantomeno... 

 

ARCHITETTO ZICHITTELLA 

Sinceramente non ho approfondito questa situazione, non 

sono entrato nel dettaglio quindi non sono nelle condizioni 

oggi di dire ci vuole 50 mila euro, 100 mila euro perché 

sarei diciamo sprovvisto diciamo in questo senso, perché 

come ripeto, l'ho visto da poco questo servizio e quindi a 

te sto attenzionando ora la situazione. Poi andando in giro 

un pochettino a visionare i pozzi comunali, mi accorgo che 

questi pozzi comunali sono diciamo un tantino abbandonati a 

se stessi e sono privi della sicurezza necessaria, perché 

questi pozzi non siano accessibili dall'esterno. Abbiamo 



 

Consiglio Comunale del 17/09/2020 

55 

delle difficoltà di sterpaglia all'interno praticamente di 

alberi immensi all'interno praticamente di alberi immensi 

all'interno diciamo di queste recensioni che potrebbero 

causare problematiche diciamo non indifferenti a seguito di 

incendi e cose varie ne abbiamo scampate diverse durante 

questo periodo e due diciamo a Sant'Anna praticamente che 

proprio hanno lambito la recensione fortunatamente non sono 

entrati all'interno, perché se l'incendio entra all'interno 

della recinzione avremo dei danni immensi, enormi che non 

siamo nelle condizioni di potere gestire. Quindi ci 

vorrebbero oltre a queste somme anche delle somme per poter 

mantenere efficiente i luoghi dove sono praticamente 

ubicate le cisterne e così via. Però essere nelle 

condizioni di dare un minimo di sicurezza necessaria e 

l'igiene necessaria, diciamo a quello che era il servizio 

dell'acqua per i cittadini. Poi per quanto riguarda, 

diciamo un momento fa... Volevo tornare un pochettino 

indietro per l'intervento che avevamo fatto 

precedentemente. Non riguarda l'acqua ma per quanto 

riguarda diciamo delle manutenzioni che facciamo degli 

impianti della rete di distribuzione dell'acquedotto. Ogni 

qualvolta si verifica un danno noi facciamo dei danni 

ulteriori diciamo nella strada perché bisogna fare delle 

buche, bisogna fare le riparazioni. Purtroppo queste buche 

molto spesso per come ci vengono praticamente additate da 

parte dell'ufficio tecnico perché... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non vengono ripristinate. 

 

ARCHITETTO ZICHITTELLA 

Non li possiamo ripristinare. Perché le somme sono così 

esigue che non ci consentono di poter... Se ripariamo la 

sede di distribuzione non possiamo riparare le strade 

perché? Perché successivamente c'è un'altra rottura da 

un'altra parte e quindi le somme le dobbiamo utilizzare per 

riparare la condotta. Spesso e volentieri ci ritroviamo noi 

a non fare tutte le riparazioni, perché in giro ce ne sono 

di perdite d'acqua un'infinità, che noi non facciamo fronte 

perché non abbiamo le somme e di volta in volta si decide 

poi si sceglie quella che è più consistente, quella che è 

più pericolosa, quella che crea disagio, o cose di questo 

genere. Dobbiamo misurare gli interventi di volta in volta 

a seconda di quella che è l'entità del danno e a seconda di 

quella che è la nostra disponibilità economica. Se noi 

avessimo delle disponibilità maggiori, avremmo sicuramente 

la possibilità di poter riparare la rete e riparare i 

guasti che richiamano alla viabilità e quindi nella strada.  
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Intervento  

Allora, a maggior ragione si potevano impiegare per tappare 

queste buche, piuttosto di fare altre cose, come qualcuno 

sostiene. 

 

PRESIDENTE  

Quindi, dà ragione a me.  

 

ARCHITETTO ZICHITTELLA 

Non do ragione a nessuno, sto dicendo le esigenze che ci 

sarebbero nel servizio. 

 

PRESIDENTE  

Nel senso che dà ragione a me che è considerato che le 

buche pericolose non vengono sistemate perché mancano i 

fondi... 

 

ARCHITETTO ZICHITTELLA 

Vengono affrontate di volta in volta in base alla 

pericolosità e in base all'esigenza diciamo. Quindi, non è 

che abbiamo la disponibilità economica per poterle fare 

definitivamente. 

 

PRESIDENTE  

Ingegnere, parliamo ora lo stesso linguaggio. Quello che ho 

detto io poco fa era proprio questo, fa rabbia vedere che 

le cose pericolose che vanno fatte non vengono fatte, e poi 

su sollecitazione di qualche amministratore che chiama 

quelle somme vengono spese per andare ad ascoltare 500 m di 

piazza. Ecco, la parte del suo intervento finale dà ragione 

alla prima parte del mio intervento. Quindi, le fa onore, 

perché lo sapevamo, perché se camminiamo per le strade 

vediamo che ci sono strade piene di buchi dovuti a 

riparazioni dei guasti idrici, che non ci sono somme per 

poter naturalmente ripristinare e quindi vanno centellinate 

oltre ad essere specificatamente previsti in un capitolo di 

bilancio che è destinato alla manutenzione della conduttura 

idrica. Quindi ogni centesimo che togliamo alla conduttura 

idrica, è un centesimo sicuramente che non viene investito, 

i guasti rimangono, le persone rimangono senz'acqua. Se mi 

fa una cortesia, dico perché sono degli atti che poi 

rimarranno a noi se decidessimo di e anche agli altri che 

si insedieranno possibilmente a breve, se è nelle 

condizioni di potere quantificare in termini... Perché dico 

non possiamo permettere, come dice lei, come ha detto anche 

il geometra Parrinello, di rimanere per tre, quattro, 

cinque mesi senza manutenzioni che sono essenziali, le 

manutenzioni sono quelle cose che vanno garantite. La 

normativa prevede prima le manutenzioni e poi nuove opere, 

non sono indispensabili le nuove opere, se non siamo nelle 

condizioni di garantire la manutenzione. Su questo dico ci 

dobbiamo parlare in maniera chiara, non serve un'opera 
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nuova dove devo chiedere possibilmente anche il mutuo, io 

se devo indebitarmi mi indebito per le cose che sono 

necessarie e obbligatorie e che devo garantire. Quindi, 

stessa cosa, fate delle ricognizioni, vedete possibilmente 

le esigenze degli uffici, l'unico che è apposto a quanto 

pare l'ingegnere Giacalone. Ingegnere Giacalone, dico 

l'unico che a quanto pare non ha bisogno di risorse è lei. 

Dico per esempio quando parliamo di palestre e scuole, ce 

ne sono parecchie, io mi auguro che lei riesca a dare con 

l'inizio del nuovo anno scolastico finalmente una palestra 

alla scuola media (inc.) dove il consiglio comunale per due 

bilanci consecutivi ha messo le somme  e le risorse e 

ancora quei lavori non sono stati completati. Io mi auguro, 

è un impegno che lei può prendere in questo momento 

all'interno dell'aula, anche con le manutenzioni che 

abbiamo messo per le scuole, qualora i fondi non 

bastassero, parliamo di palestre, di scuole che sono a 

disposizione. Le somme ci sono, il consiglio ha dato 

indicazioni e indirizzi, stessa cosa vale per la palestra 

per esempio della Mario Nuccio che necessita di interventi. 

Però se lei ci dice che servono 50.000 euro, noi mettiamo 

50.000 euro. Ma se lei non chiede le somme e quella 

palestra rimane chiusa, significa che i bambini che 

frequentano la scuola Mario Nuccio non potranno mai 

utilizzare la palestra. Siccome secondo noi è un'opera 

essenziale, essenziale, tant'è che se lo scorso anno 

abbiamo triplicato le somme per la manutenzione ordinaria e 

per quella straordinaria, è perché il consiglio che ha 

fatto gli emendamenti ritiene che proprio per le scuole, 

per la manutenzione di tutte le opere necessarie, per 

l'acquedotto, per le fognature, non abbiamo toccato un 

centesimo, abbiamo aumentato. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE  

Quindi, significa che bisogna anche nel pluriennale 

possibilmente... Ingegnere Giacalone, lei sa benissimo, non 

prendiamoci in giro, un'amministrazione che si insedia non 

è nelle condizioni di approvare uno bilancio a gennaio, 

febbraio, marzo. Perché non è stata in grado questa 

amministrazione che è da cinque anni che conosce... È 

giusto? Diciamocelo. Le difficoltà, dalla ricognizione dei 

residui a tutta una serie di cose, sono atti molto 

importanti, purtroppo la nuova normativa ha gravato ancora 

di più i procedimenti, quindi ci può essere l'auspicio, 

come c'era l'auspicio da parte di questa amministrazione, 

però la responsabilità poi non è addebitabile 

all'amministrazione se gli uffici non fanno la 

ricognizione, se non fanno altre cose. Quindi dico nel 

pluriennale se chiedete le somme in più e si approva il 

bilancio, nel pluriennale ci saranno.  
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Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE  

Prego, collega Arcara. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie, presidente. Guardi, presidente, io approfitterei 

della presenza in aula del gotha delle opere pubbliche per 

sapere da loro se hanno mai, come dire, posto l'attenzione, 

ma sicuramente sì, perché siete delle persone molto seria e 

preparate e responsabili, al problema dell'abbassamento 

della falda acquifera e della relativa e contestuale 

purtroppo insalinazione. Se questo problema è al centro 

della vostra ricerca, del vostro lavoro. Se è un problema 

su cui davvero bisogna con serietà intervenire. Se non 

ricordo male, assessore, si è parlato tempo fa della 

possibilità dissalatore, poi non so che cosa è successo, 

forse lo abbiamo anche nel DUP inserito, eccetera. Dico, a 

che punto siamo? Ecco, soltanto questo quesito, comprendo 

che i dissalatori costano parecchio, ricordo questa 

risposta, però a che punto siamo? Perché questo problema è 

molto serio e grave e nel volgere di pochi anni, 

giustamente noi dovremmo bere solo acqua salata, ci sarà 

solo acqua salata. Questo diciamolo pure. Grazie, 

assessore. 

 

INTERVENTO 

È reciproca ovviamente la stima. Allora, il problema del 

cuneo salino esiste, lo abbiamo affrontato proprio 

sull'aspetto idrico a 360°. Certamente un problema si 

potrebbe risolvere con un intervento con un 

desalinizzatore, ma sono interventi ovviamente di ampio 

respiro che vanno fuori dai bilanci comunali, perché 

comprendiamo che parliamo di importi che possono 

raggiungere pure svariate decine, se non qualche centinaio 

di milioni di euro. Il problema è questo: Sostanzialmente 

Marsala, l'acqua proviene dai nostri pozzi, come è ben 

noto, e quindi c'è questo problema perché via via di 

scavare a livello di quota penso metrica, stiamo scendendo 

sotto il livello del mare e l'acqua per una questione di 

altezza penso metrica a un percorso inverso e quindi entra 

nei pozzi. Il problema qual è? Che da un lato si 

risolverebbe certamente la questione con un intervento 

credo ministeriale, assieme alla Regione con interventi di 

questo tipo con un desalinizzatore. Un altro problema è 

quello dello spillamento dell'acqua. In realtà abbiamo 

contezza anche per studi recenti fatti da noi, insieme al 

genio civile che si occupa della rendicontazione delle 

acque, che la maggior parte dell'acqua non viene utilizzata 

solo ed esclusivamente ai fini dell'acqua potabile, cioè la 

falda viene in parte (inc.) nel senso buono del termine, da 
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uno svariato numeri di pozzi, moltissimi sono assolutamente 

per l'agricoltura, moltissimi assolutamente con regolare 

concessione. Quindi, il concetto sarà... Noi siamo 

intervenuti due tipi di linea di intervento, uno è quello 

di insistere, per anni abbiamo fatto un lavoro con la 

Regione per quanto concerne la cosiddetta  "Monte scuro", 

ma su quello abbiamo visto che ahimè la Regione è stata 

molto carente, perché noi abbiamo un contratto fatto di 

fatto, usate il gioco di parole, con Sicilia Acque per 

circa 200 l al secondo e un contratto in cui loro non hanno 

potuto adempiere, sono di fatto inadempienti, ma perché di 

fatto l'infrastruttura non è stata fatta, perché le gare 

sono andate prima deserte e poi aggiudicate e poi una serie 

di cose, insomma non esiste l'infrastruttura e quindi 

quest'acqua ce la possiamo andare a prendere con i 

bicchieri e quindi non può arrivare qua. Dall'altro lato 

noi abbiamo... Quindi, questo era un approvvigionamento 

completamente diverso e quindi avremmo potuto assieme 

(inc.) meno la falda e il discorso del cuneo salino sarebbe 

ridotto perché non scendevamo più per trovare l'acqua. 

Dall'altro lato abbiamo trovato circa un tre anni fa, 

credo, un'autorizzazione con l'Assessorato per il 

riutilizzo delle acque reflue, ne abbiamo trattato qua. 

Questa non è una cosa da poco, perché abbiamo già 

l'autorizzazione che c'era, ma l'abbiamo messo in opera, 

perché era nei cassetti e non so perché, conservata e 

nessuno ne aveva contezza, in maniera molto limitata la 

stanno utilizzando alcune aziende, ma questo da un punto di 

vista quantitativo ha poca valenza, ma abbiamo presentato 

in Assessorato un progetto di massima, allora c'era 

Giovanni Bua come responsabile della posizione 

organizzativa e il dirigente era l'ingegnere Patti, un 

progetto di riutilizzo delle acque reflue, cioè realizzare 

un'infrastruttura che porta nelle più grosse aziende 

agricole e serre proprio una posizione cui arrivano le 

condutture e quindi a quel punto questo consentirebbe 

certamente di poter assolutamente obbligare la chiusura dei 

pozzi, cosa che è impensabile in questo momento perché 

l'agricoltura già si trova di per sé in grave difficoltà, e 

non so cosa accadrà nel futuro, se si dovrà fare una 

decisione di questo tipo, ma non immagino l'amministratore 

o il dirigente che dovrà fare una scelta di questo tipo, 

sarebbe una scelta disastrosa per l'economia nostra 

cittadina locale, peraltro se si arrivasse a un punto di 

non poter più utilizzare l'acqua per fini diciamo di natura 

civile, saremo costretti o meglio saranno costretti chi 

verrà ad una situazione di questo tipo. E in più abbiamo 

fatto io dico un miracolo, lo dico perché io sono stato uno 

degli artefici, lo devo dire, dico il collegamento della 

bresciana che porta l'acqua a Favignana, qua c'è il 

geometra Zighittella che ha seguito nell'ultima fase 

benissimo i lavori, siamo riusciti ad avere 5 l al secondo 
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dalla linea che adduce da Misilscemi e dalla bresciana che 

va a Trapani, c'è questa condotta che attraversa Marsala, 

proprio il punto in cui abbiamo fatto il collegamento è 

vicino all'aeroporto di Trapani Birgi sul territorio di 

Marsala, nel vecchio ponte che poi è stato demolito e lì 

abbiamo fatto un allaccio autorizzato ovviamente, mi sembra 

abbastanza ovvio, stiamo fornendo acqua a Birgi da questo 

approvvigionamento. Siamo adesso a 2 l e mezzo, 3 l al 

secondo, non siamo andati oltre per una ragione che abbiamo 

bisogno di un motore che preleva, ma il motore è già stato 

messo, credo che tra un paio di giorni questo motore sarà 

in esercizio. Questo consentirà di non trasferire più acqua 

a Birgi dai nostri pozzi, da Sinubio o da Sant'Anna, dai 

nostri pozzi, perché chiuderemo lì e utilizzeremo 

quest'acqua tutta per quella contrada. Non è ancora un 

problema che risolvo al 100%, ma è una contrada molto 

popolosa e questi grandi volumi di acqua verranno 

utilizzati da questa condotta e questa è un'idea che 

abbiamo avuto. Credo che su questo ci abbiamo veramente 

lavorato tanto. Il discorso del desalinizzatore è una cosa 

assolutamente necessaria e credo che prima o dopo si dovrà 

arrivare a questo tipo di soluzione, lei ha ragione, ma 

comprende che sono dei progetti credo ministeriali che 

vanno al di là di quelle che possono essere le possibilità 

un comune e credo addirittura pure di una stessa regione, 

se non interviene direttamente il ministero per finanziare 

opere di così grande importanza. Il solo progetto di 

un'opera di questo tipo credo che costerà qualche milione 

di euro, la sola progettazione, figuriamoci la 

realizzazione. Quindi, da questo punto di vista sono 

d'accordo con lei, è un problema che le prossime 

amministrazioni, dicono la prossima, ma le prossime 

amministrazioni dovranno assolutamente tenere conto, perché 

o prima o dopo l'acqua certamente finirà. E questa è una 

realtà. In un territorio come Marsala c'è pure una 

infrastruttura di (inc.) dell'acqua vetusta, ne abbiamo 

fatta molta, ma credo che abbiamo fatto il 20% di quello 

che sarebbe necessario, l'altro 80% ci vuole, se il 20% è 

costato 5 milioni, facciamo un conto di quanto ce ne vorrà. 

Io credo che ci vorranno vicino ai 100 milioni, 50-60, non 

ne ho idea, sono cifre incompatibili con i fondi comunali. 

Dobbiamo pur dire che la Regione Sicilia, ma non solo la 

Regione Sicilia, anche la Comunità Europea, non ha mai fino 

adesso, perché noi abbiamo intercettato, questo lo dico con 

orgoglio e senza... tutti i fondi possibili, non ci sono 

stati fondi, stranamente, perché è un problema, ma credo 

che si provvederà prossimamente, perché appena c'è un primo 

bando grosso, è opportuno parteciparvi e quindi poter 

ammodernare la rete della conduzione dell'acqua, cosa che 

un po' è stata fatta con le fognature, come sappiamo, che 

siamo già a un buon punto. Non siamo certo alla copertura 

del territorio di Marsala, ma certamente sia la zona lidi, 
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che era importantissima, sia la zona centro che sta 

iniziando proprio forse oggi, ci stiamo attrezzando e poi 

vediamo purtroppo anche le lamentele dei cittadini che sono 

legittime, tutto quello che sta accadendo in città in 

questo minuto, ma sono lavori indifferibili, per cui 

comprendiamo tutti che nessuno li può bloccare, perché 

devono essere rendicontati in tempi precisi e non si può 

certo interrompere per scuole o per altro, cosa che un po' 

abbiamo fatto, ma nei limiti consentiti dalla legge in 

riferimento alle grandi interlocuzioni avute con le 

direzioni lavori che sono esterne e con i RUP che spesso 

sono dei commissari come per esempio il centro e quello di 

via Trapani e delle periferie. Mentre, quello lidi, abbiamo 

il RUP che è qua dentro, l'architetto Pipitone e quindi 

abbiamo un controllo diciamo diretto e immediato e dobbiamo 

interagire con dirigenti regionali.  

 

PRESIDENTE  

È stato fatto un emendamento sia al DUP, documento unico di 

programmazione, e anche allo stesso bilancio. Emendamento 

che era stato fatto anche da parte di altri gruppi di 

consiglieri comunali, relativamente pure all'acquisto di un 

depuratore per i pozzi dello stadio. Parlavamo 

possibilmente anche di due depuratori. Questo sicuramente 

permetterebbe di non approvvigionare il centro storico con 

l'acqua che arriva di Sant'Anna, quindi altre zone, altre 

contrade potrebbero beneficiare di ulteriore acqua e i 

potabilizzatori naturalmente quindi dare l'acqua al centro 

urbano, parte del centro urbano e soprattutto a parte del 

centro storico. Ci sono i pozzi soprattutto dello stadio 

che sono stati chiusi perché ci sono alcuni valori che sono 

al di fuori delle soglie consentite. Basterebbe abbattere, 

stessa cosa secondo me bisognerebbe fare anche per i pozzi 

di Sant'Anna, perché da quello che risulta anche alcuni 

valori sono entro soglia, non lo metto in dubbio, ma nulla 

toglie che abbassandosi ancora la falda acquifera, per come 

si sta abbassandosi anno in anno, significa che da qui ai 

prossimi due o tre anni, magari se non prevediamo qualsiasi 

altra iniziativa in tale direzione, oltre a pescare acqua 

salata, pescheremmo acqua con valori elevati di nitrati, 

che già risulta essere negli anni, se andiamo ad analizzare 

e li mettiamo a paragone vediamo che i nitrati vanno sempre 

aumentando, perché più si abbassa la falda e più aumentano 

i nitrati. Era importante capire per esempio anche sulla 

zona di Birgi, che è una zona ricchissima d'acqua, solo che 

l'acqua per esempio è acqua salmastra, fare un'operazione 

di questo tipo e possibilmente acquistare o prevedere 

attraverso anche i finanziamenti comunitari che in questo 

momento ci potrebbero pure essere o regionali, per 

acquistare qualche piccolo dissalatore, possibilmente anche 

modulare, ci sono questi dissalatori modulari che vengono 

utilizzati nelle isole, che vengono utilizzati in alcuni 
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deserti abitati, che sono nelle condizioni di dare acqua 

per uso domestico e per uso potabile a quelle... Ingegnere, 

può andare se vuole. 

 

Intervento 

Condivido sostanzialmente, il discorso dei piccoli è 

complesso, perché risolveremmo cose veramente locali di un 

pozzo, perché i costi sono eccessivi. C'è un discorso da 

dire. Intanto ovviamente lo ha detto già lei, che è l'acqua 

che noi mettiamo in rete è assolutamente controllata 

periodicamente e su questo non... L'ha già detto lei ed è 

giusto. Il discorso è che se qualche pozzo presenta dei 

valori di nitriti e di nitrati che siano sopra soglia, 

questo ripeto in alcuni casi va visto cosa succede in 

condotta se viene miscelata, perché quella che conta è 

l'acqua che arriva in condotta, in ogni caso gli uffici 

sanno perfettamente, ma questo non c'è bisogno che lo 

diciamo noi, perché è un controllo che facciamo 

periodicamente, qualche pozzo è stato chiuso quando i 

livelli hanno superato quello che la soglia e la legge 

ammette, parliamo di salute pubblica e questo penso che non 

c'è ufficio che non chiamerà nessun assessore, nessun 

sindaco, chiude senza bisogno neanche se ce lo comunica 

dopo che l'ha fatto e  io condivido perfettamente quando 

fanno queste scelte, perché sono scelte per la salute dei 

cittadini. 

 

PRESIDENTE STURIANO    

Allora, un attimo solo, consiglieri, uffici e assessore, 

ritengo che per oggi la seduta la possiamo chiudere. Se c'è 

qualcuno che deve anche presentare degli emendamenti, 

presenti gli emendamenti. Io invito gli uffici a presentare 

degli emendamenti o delle istanze o delle relazioni che poi 

formalizzeremo anche in emendamenti se è necessario, 

rispetto alle questioni che sono state sollevate, perché su 

queste questioni, se bisogna indebitare di qualche milione 

di euro, di 1 milione di euro l'ente, però stiamo parlando 

di servizi essenziali e allora vale la pena, perché è una 

manutenzione non fatta può significare rischio per la 

pubblica incolumità, può significare tante cose. Quindi, vi 

invito, i tecnici presenti, a formalizzare le criticità che 

sono state espresse e che oggi non sono calate all'interno 

del piano triennale delle opere pubbliche che noi dovremmo 

approvare. Detto questo auguro una buona giornata a tutti. 

La seduta è sciolta.     

 

 


